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AC'r A NÚt\lfERO UNO: Reunido d Conü1e de Apeb.ciones del Sistema Fioa11ciero 

(CASF}, en sus oficinas situada.~ eo el edificio del Banco Central de Reserva ubicado .sobre 

la primer.i calle poniente y s1,.'t)tim.a avenido none en fa ciudad de San Salvador, u las 10 

horas 5 minutos del día 10 de enero de 2022, se dio inicio a la sesión con fo 3Sistcncia de lo 

presiden1e, doctora (vette Elena Cardona Amaya, la vocal, liccncfod11 Claudia Lizcth 

Salmeron de Escalante, la vocal, licencio.da Marfo Oaysi Ynnir3 Martfnez AJas, el voc.:d, 

liccnc.iado Manuel Enrique Uceda Ncrio. y el vocal - i;eorcu1rio, d<>ClOr Ulises Antonio 

Jovel E.spinoza. La presidente declaró abierta l:t sesió11 y propone el siguiente punto único 

de agenda: 1) Aprobación de c-Jpacitociones para colaboradores del CASF. Se apr-ueha li, 

agenda son dnco ,·9t05 y :u:guid;1:mente se Jll"Oéede ~ d(s:arroUnr e) punto únic9 antes 

identificado. 1) la licenciadn. Maria 0:,ysi Manín(,.~ m:inifiest!l que, paro injciar la 

eje(ución del Plan de Capacitaciones 2022 dd CASF. se ha previsto la inscripción de 

cuatro colaboradores del ComHé: en tres iOnnaciones que 11 continuadóo se dernll:,n; a) 

Inscripción del colaborador II ete la capacitttc.ión denominada "Gestión. Planificación y 

ASé'Soría Financiera PersonaJita.da", la cual será impartida en Une.a por la Asociación 

Salvadoreña de Intermediarios Bursó.tiles (ASlB) l<.>s días 25. 26, 2i, 28 de enero y I de 

fc:-brem de 2022, t.'tl d horariq de h~!i 17:30 a las 20:30 horns; dic:ha Glpacitación tiene un 

costo de doseicotos cincuenta dólares de los Estados Un.idos de América (en udeb.nre 

dólares) (USS2S0,00), (VA incluido, y en la misma se desorro1larán temas como r:l manr:jn 

de presup uesto, gestión de deuda y patrimonio, entre o lr'Os~ b) lns.cripL'ión de dos 

<:o1aboradol'as l en la formaclóo en Hnea titulada "AnáJisis del Nuevo lnstroctivo de fo 

Unidad de lnvestigución Financiera: ak.anee, relo..,;; y opol'tunidades JXlnl los sujetos 

obligado!i'", la cual e:; organizada por FEPAOE. y tendr.í lu~ los dias l 7. 19 y 21 de enero 

del pr<:$i:!lt~ 300 en d horario de las 17;30 n fas 20:30 ho('as; dicho eapacito.ción representa 

una inversión de sesenta y nueve dólares (US$69,00) IVA lnd111do por parhcip:inte y entre 

sus contenidos se encuentra el alcance de la nueva regulación. l:is rc.o¡poni¡;lbilidadd: de los 

sujetos obligados re.spec10 al Gobierno Corpo!'ativo y las. n..'Sponsobilidades de los 

cncarg:idos de cumplimiento en general; e} (nscripción de un coloborador I en el 

... Diplomado en C-ontabilid~d para no Contadores" que scní imptu1ido en línea por la 

Universidad José Simeón Cañas (UCA) los dias mtu1es comprendidos dd I de febrero al 12 



de junio de 2022 en el horario de las 18:30 a lns 20 horas~ la nN!nciouodu formación tiene 4' 
un costQ de seiscie11tos CU3rcnta dólwes (USS640.00) IV A ineJuido y en ella. se abordarán 

temas co1no los fundamentos y aspectos Je,gales de la contabilidad. controles internos y 

aspectos legales respecto a activos, pasivol )' capital, entre otros. Enterados los miembros 

del CASF de los detalles de las actividades ec.adémicas antes identificadas, consideran que 

son idóneas para mejorar las oompeteneias de los participantes en los temas propuestos, tos 

cuales son de interés pfll'l.\ el desempeiio de sus fuociones, por lo que, con cinco '10tos, 

ACUEROA,'l: a) Aprobar la inscripción del ooliborndor TI del CASF en la capncitación 

en linea "Gestión, Plani6cación y Ase!'.Oria Financiera Personalizada''~ b) Aprob::tr 1:i 

inscripción de dos colaboradoras I del Comite en la formación en línea "Amilisis dcl Nuevo 

(nstructivo de la Unidad de lnvcstig-acióo Financiera: alcance. retos y oportunidades para 

los sujeto$ obligados'•; e) Aprobar la inscripcilm de ml colaborador I del CASF en el 

"Diploot.a.do en ContabiJjdad para no Contadores"; y d) Nombrar a la licencia.da Judith 

Rivera como ndminisuadora de las órdenes de compra de las capacitaciones antes 

aprobadas.. Y no habiendo mis que hacer constnr, s.e cierra la presente acta a las l 1 horas 

deJ din I O de enero de 2022. 
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La l)f"(>Sl'!l'\te aeta es VI'•& vef~iól'I ,:,Ubl1e& d el do:umenta oris,n ~I. en el m,uco de lo regul~do por el 

.1t1icl-lto 30 dr.? l;:i lav dct Ac;i;g,;o .i l.i lníor m~r,lón Publl!AI (LAIP) La Información supnm!da ~~ 
coiH;denci.al, de acut?fdO al an lcu lo 24 1Jte1.11 ~) dt: 1:. LA.I? 

ACTA NÚMERO DOS: Reu11ido el Comité" de Apcl!tciones del Si::;tcma Financiero 

(CASF), en sus oficinas situad.a..:; eo el ~di licio del Banco Central de Reserva {BCR) ubieadó 

sobre la primtta calle púnil::nte y sépt..ima avenida norte en la d udad de San SaJvador, a las 

lO horos 40 mjnutos dc-1 día l2 de enero de 2022, se dio Ul.icio a la sesión con In :lsis.tcncia 

de la vocal, liceociad.n Claudia l,.izeth Salmerón de EscaJante, la vocal, füx:ociada Maria 

Daysi Ya1,lra Martínez Alas y el vocaJ .. secretario, do<.-ior Ulises Antonio fovel Espinoza, se 

hace saber que la presidente del CASF, doc:tota Jvette Elena Cardorui Amnya. y el vocal, 

licenci.ado ~<fanucl Enrique Uccda Ncrio, 



habiendo m1\s que hat.-er constar, se cierra la presente acta a Jas 11 horas 16 minutos del dia 9 
12 de enero de 2022. 1 

• 



• 

• 

t..i orcsentc ,\1:l .& ~ unJ '-'Cr ~1Qn p(Jbl,~ del d 0<:1.1mento ooeit1~I, en el marco de lo rer.utad o pu, i:J 
ardcuto 30 de 1~ Ley de Ac-.'.e~o a la lnform " c;on PUbhc.o (LAIP). Lo l n fo,.m.:icion n 1pr im1d.i ~$ 

w n fid.;nc,;1:;¡I, ,dg .i,c:uerdo :il .,irtu;.uto 24 li lE-r.,.1 «11) ere lo LAIP 

ACTA NÚMERO •rRts: Reunido el Comité de Apelaciones del Slstema Financiero 

(CASF), a través de videoconferencia, modlllidad de teletrabajo adopt:1da en ejecución del 

Protocolo de Seguridad Sani1::uia del CASF frente a la. pand1..-mfo cov10.19 para el arlo 

2021, d cual fue aprobado en sesión administ.ratjva y acta número 15. de l;i.s 10 hon)s del 

dfa 2ó de mayo de 202 l; con la fin111lidod de celebrar reunión de caclcter ad1n.inistraüvo. u 

las IS horas J 5 minutos del día 13 de enero de 2022, se: procedió a tilo 0011 la presencia eo 

linea de la preside11te, doctora Jvene Elena Cardona Amaya, la vocal, licendada Cla·udin 

l .. izclh Salmerón de Escalantc, fa vt,c.al, licencia.da María Daysi Yanira Mrutlnez Alas y el 

voc.11 ~ secretario. doctor Uliscs Antonio Jovcl Espino:ta. Se decl:tró abierta la sesjóo y se 

propone el ~iguiente punto imioo de agenda: 1) 



no habiendo mis que hacer constar, se cierra la 

presente acta a las 16 horas t O minutos del din 13 de enero de 2022. 
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La prese,lte acta es ur'la version pública del d ocumento onginal, en e l 1IH'll'eo de 10 l'togul.ido pr,r 91 

.:iniculo 3-0 dq J~ l<.?V de Acccso ;:i l.i l n íorm;:i<h>n P,íb!iea (LAIP), La !nformaclót'I supr imida es 
coohdeoclal, de acue!'do a l artlcuic, 24 li11na1 a) de lo LAIP 

AC.TA NÚM€RO CUATRO: Reunido e.J Comite de Apelaciones del Sis:temn Financiel'Q 

(CASF), en sus oficinas situadas en el cdificiQ ód Banco Central de Reserva (BCR) 

ubicado sobre la pnme-ra calle poniente y séptim...1 avenida norte en la ciudad de S31'1 

SaJvador. a las 11 húrá.S 15 minutos dt-1 dia 17 de enero de 2022. se dio inicio a la sc.o;ión 

con la asistencia de la presidente, doctora lvene Elena Clrdona An,ayat fo vocal, licenciada 

Claudia Llzcth Snlrncrón de (;:;,calantc. la ,-ocal, liccnci11da María Daysi Yanira Maninez 

Alas. el vocal • secretario. doctor Utises Anto1tlo JoYel Espin<1ta y el vocaJ suplente. 

liccncindu Ernesto Rodrígue-.t Cornejo, quien se e-ncue-1-itta ejetciendo suplencia dc.1 vocal 

propicta."lo, liccncfado Manuel Enrique UcOOa Nerio. Se declaró abierta la sesión y se 

propone el siguiente punto (mico de agenda: 1) 



• 
habiendo más que hacer constar, se cierra la presente acta a las 12 horas S m.i.nutos de.1 día 

17 de enero de 2022. 



• 

• 

ll'I prc:;entc :ict.i c:i:1, u n ;:i VON;iQn p l!bhc~ rj-$1 dotomet"ltO or,ainal, ~n ~I marro de lo H~Gul.,do por el 

artlcuJo 30 de la Ley de Acceso a la 1Mormac,ó11 PUtJUe~ (LAIPJ. l.a lnform .idóti i;vprlmlcla e.s 
eoní,denc•~I. Clcactierdo a,I ~rtlcvlo '.4 u1era1 a) <le la LAlP . 

ACTA NÚl\o[ERO CINCO: Reunido el Comité de Apelaciones dél Sistem3 Fin.tnctcro 

(CASF), en sus oficinas situadas en el editicio del Banco Centra] de Reserva (BCR) 

ubicado sobr~ la p1i1nera calle pon.iente y séptima avenida n('lrte e-n lo ciudad de San 

Salvador, u las 14 horas del dfa 19 de enero de 2022, se dio inicio a In sesión con 1::t 

asistencia de la ptesidcntc, doctora lvette Elena Cardona Ama.ya. Ja vo~J, Liccm:i3d;i 

Claudia Lizeth Salmerón de Escal:.mte, la vocol, lic:ienciada Matra Daysi Yanira Manínez 

Alas, el vocal suptei1te, licenci;Jdo Emesto Rodrigue~ C-omejo, quien se encuentra 

ejerciendo supl~ncia del vocaJ propie1ario, licenciado Manuel Enrique Uccda Nerio, y el 

vocal - secrc1ruio, dOC'lor Uliscs Antonio Jovel E.spin~ a través de videoconforcncia. Se 

declaró abierta la sesión y se proponen los siguieot~ puntos de agenda.: 

flI) Aprüb:téión de capacitación para miembro del Comité. Se :.aprueba la 11gc:nda con 

\ 



lll) Siguiendo con el desarrollo de lo agenda 

propu<--sta, la licenciada Marla Oaysi Mart(nez expresa que, la vocal del Comité, licenciada 

CJnudia Lizcth Salmerón de Esc:alante, ha solicita.do ~oroo parte del Plnn de Capacita.ción 

2022 se oonsidc:n: su panicipación en el programa de mncstrfo denominado 1·Executivc 

MBA Oadcx, Décimo Teroera Edición" con especialidad en Técnicas Modernas de 

Dirección en la AdminisLración Pública y en Relaciones lntcmacionales. Dicho máster scni 

impartido por Formato Educativo Escuela de Negocios.1 en dos fases: tina en linea y la otra 

presencial, (si la situttci6n de Ja p.:i.ndernia por COVCD-19 lo pennite), cuya sede se 

encuentro en España. teniendo un oosto de tres mil ocllocieotoo cincuenta dólares 

(USSJ,850.00). c•otidad do la c-ual se asumirán, por pone del CASF, solamente dos mil 

ciento cincuenta y seis dól11res (US.S2,156.00) más los impuestos rcspoctivos.. eo virtud de 

una boca pa~ial otorgada sobre la base de un CQnvenio con El Salvador, aclarando pOr una 

parte, que los costos por la p,uticipación de la licenciada Salinecón de Esc-alantc en la etapa 

presencial, serán cancelados por ella y quo ooa la inscripción en el referido programa se 

agota su aslgnación presupuestaria de capacitaciones para el 2022. Los miembros del CASF 

manifiestan que la vocal que desea tomar el master, tk-ne deslgnadas actjvida<les de carácter 

administrativas gerenciale~ tales como la preparación y ejecución del Pre:.Llpuesto de 

Fum ... iono.miento; en ese sentido. se considera importante a_dquirir conocimieruos 

actualizados sobre palíticas públicas. lidcnug.o., imagen y tecnologfo,, ,--comme.r·ce y $Obre 

la comunidad int<..'fllacional y política exterior, ya que este contenido podrá ser utilizado en 

• 

• 



• 

• 

las acLividades a cargo de Jo Jiccncltld.a So.lmcrón. dado que l!l gestjón pública. el comc«:io 

cl-ectrónico y la implementación de la tecnologfa disruptiva 1ienen gran incidencia en los 

mercadrn; finuncicros nacionales e in!emacionales lo cual será de provecho para el Comité, 

por las rnzoncs ante$ cxprc$ada!:,, con cuatro vo1os, ACUERDAN: :a) Aprobar la 

inscñpción de la vocal del CASF' licencio.da CJnudia Lize1h Salmerón de: Escalantc, en el 

programa de maesuia denominado " Executivc MBA G:idcx, OCc.in10 Ten::ero Edición., ooo 

c::spc:cialidades en Técnicas Modemas de Dicección en la Administración PU.blica y 

Relaciones lrncmac1ooales. b) Nombr:tr a la hctnciada Judith Rivera como admints1radoru 

de la orden. de compro rcspectivn. 

no habi(."fldo m.is que hnc:cr constnr, se: cierra la preseoL~ acta a las 14 horas 25 minutos del 

dia 19 de enero de 2022. 
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La presente acta es u,,a versiól"I i,Ubhca del docu1Y1er\tO bti6,inat, cm el ni.neo de lo r -.,g,, l t'do p or- el 

i,rt,cu!c 30 de la Ley d e: Acce~o -11 l a lnlqr-macion Publica (LAtP)~ La lnlo1·mt1cló11 SuJ)firn id.., e" 
<:<in íl(ler'ICial de aeverdo a l 6rtfevlo 2d litcrol 3) de la LAIP 

ACTA NÚMERO SEIS: Reunido el Comhé de Apelaciones de} Sistema f i.M.nciero 

(CASF), en sus oficinas sitwdas en el edifido del B;mco Central de Resel'Va (BCR) 

ubicado sobre la primero calle poniente y séptima aven.idn nonc en la ciudad de: San 

Salvador, a las l) horas IS minutos del día 24 de enero de 2022, se dio inicio a la scs,6n 

con la a.sis1cu.ci3 presencial de la -.,ocal, lice11da.da Claudia Llzeth Sahner6n de Escalante, la 

vocal licenciada l"vfaria Daysi Yaniro Martinez Alas. ti vocal suplen1e, licenciado Emest0 

Rodríguez Cornejo, quien se encuentra ejerciendo suplencia del vocaJ propietario, 

licenciado Manuel Enrique Uccda Nerio; y, por medio de: vidcoconfetencia, el vocal. doctor 

Ulises Antonio Jovel Espinoz.a, Se decJaró abicrtn h1 sesión y se proponen los siguientes 

11) Presenw.ción y aprobación de la Planificación Anual de: Adquisiciones y Contrataciones' 

(PAAC} CASF 2022 y o.probación de compras a: realizarse eo febrero 2022 . 



intervención la licenciada Maria Oaysi Martinccz:, manifestando q~ . eo conjunto con la 

licenciada Andrea A.rtola, han d abor&dll la Planificación Anual de: Adquií¡tcioncs y 

C<>rurataciones CASF 2022, en adelante la PMC 2022 del CASF, la cual, en csw 

oportunidad, es preseatada a detalle a todos los integrantes del Comité, Dicho documento 

conticne. la proyección de las adquisiciones de bienes y servicios que se han idenllt1c:ido 

como necesarias. los meses en que se espeta llevar a cabo dichas compras y las cuentas de 

donde provienen los fondos para Jas mjsmas; no obs[ante, la P AAC ahora presenroda _podrá 

ser modificada por el CASF en untt futura opmtunidad, si asi se estima conven.ieüte para 

lograr una mejor ejecución de la mismá, de confonnidad al art{culo 16 inciso 2° del 

Reglamento de fo Ley de Adquisiciones y Contratacion~ de la Administmc16n P-ública 

(RELACAP). Por otra pa11e, manifiesta la licenciada Martinez que para cumplir con t i 

plazo y demás requerimientos de la Unidad de Adquisiciones y Contmt.nciones [ru:;titucional 

(UAC(), la P AAC 2022 ya se lns,,só al sistema público COMPRASAL y autori>ada por 1A 

presidente del CASF; adicionalmente, la licenciada Martinez expresa que, pura inicinr la 

ejecución de la PAAC 2022, es necesario aprobar las adquisiciones de bienes y servicios 

proyectadas para febrero próximo, las cuales se c.-ncucntran identi fic:adns en un cuadro que 

en esta oportunidad es presentado y que $e anexará. a la presente e:ct-d.; entre las compras a 

ejecutarse en febrero. se propone (lué la c.ompra de BZUc:ir y té a. realizarse por un monto 

aproximado de cuarenta dólares (US$40.00) sea cubierta con fondos de caja ebica . Lo:; 

miembros del Comité se dan por enttrndós del contenido de la PAAC 2022, y coosíderan 

que 11:1 sido elaborada bajo criterios de necesidad y proycooión, adecuados, estimar,ido 

procedente su ejecución a partir del mes próx.imo, por lo cual, con cu:uro votos. 

ACUERDAN: a) Aprobar la Planificación Anual de Adquisiciones y Contra1acioncs 

CASF 2022; b) Aprobar la,; compras programadas para el mes d• febrero de 2022; 

t) Autorizar que la compra de azúcar y té sea cubierta haciendo uso de-fondos de caja 

chica; y d) AutoriV1r a las licenciadas Maria Daysi Martlnez y Claudia Salmerón para q,.ie
1 

conjun1a o separadamente, firmen el vale de caja chien y den el visto bueno respectivo, para 

• 

• 



• el pago dt: la compra antes referida. 

habiendo más que hactr constar, se cierra la presente a.cm a lns 14 horas JO mjnuros del din 

24 de enero de 2022 . ' 

• 



tf: 



• 
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t\CT A NIJMJ-:RO SU!'fE: Reunido el Comité de Apclackmes dd Sistema Financiero 

(CASF), en sus o t1cinas $11undas en el edificio dd 8.1000 Central de Reser\'a (BCR) ubicado 

sobre la primero calle ponieate y sé-p1ima awnid;) norte tn b ciudad de San Salvador, a la$ 10 

horns 12 minutos dd diá 31 de enero de 2022. se dio inicio a In sl!Sión con la asistencia 

prese-npial de ta presidente en funciones, licenciada Claudia Lizcdt SalmcrOn de Escalanle. la 

vocal. lieenciido. M:1r(a Daysi Van.ira ~rtinc-z Alas, el \'Oéál. lic~nciado Manuel Enrique 

Uc«b Nerio, el vocal $Uplente. lictneiado En1cs«> Rodríguez Cornejo, y, poi' medio de 

\'ldcoconfercnda, d \'ocal - sccre1ario, doctor Ulises Amo1tio Jovcl Espinoza. Se docla.l'O 

abierto lo. sesión y se proponen los siguientes puntos de agenda: [) Presemación dd lnfomtt 

Ejecutivo de scguimicnlo al cumplimiento del POA al 31 de diciembre de 2021. íl) Aprobación 

deJ r1ru1 Opcni.ti,'O Anual 2022. 11) Presentación d1! propúesu de responsable.'! de ltl$ 

actividades <:ocuenidas en el Plan Operativo Anu:il 2022. Se aprnl'lm l:t iagend? con finco 

wtto!I v ~cguidamcnte S(" pr004..-de 11 nbord~r los pu,ntos de agcnd:a 9ntl-s mcncion"-(l1lS, 

l) Toma ln p:ilabm In liccncindu Cluu.dia S.almerón y p.:u-a desarrollar el presente punto de 

~genda, proycc1a el fnfonnc Ejecutivo sobre c:-1 Seguimiento al Cumplimiento del POA aJ JO de 

diciembre de 2021. el cual füc ft'mitido coa anticipación a tus miembtos del CASF; en el que, 

de:;pués de hacer el análisis., revisión de evidencia..,; y dlculos respectivos de conformidad a Jo 

contenido en el Manual sobre la M::todología p.l.nl el Se-g1.llmicmo ni Cumpfinúento del Plan 

Operativo A.011:i.l, se concluye que SI! httn obtenido los siguiemes resull3dos: aJ Pcrspecti\'a # 1 

·'Usunrios~·. de las 22 tlClivid.ldes p.-ogr:uuad3$ en esta perspectivo; se obtuvo un 90.9 1% de 

cumplimiento en fo ejé(;ución di; 20 3<:Lividade-s, la!i cuales fueron cj01.,7.1U1da& (1) plazo; b) 

Pc.rspccav:t # 2 .. Procesos .. , de fos 41 acth·idad~s p1'0gl'a1Mdas en est:t persP4'Cfr-.•a. se obtu-.•o 

un 90.91% de ,cumplintieoto en ln ejecución d~ 3S activid3des ejecutadas en plazo; e) 

Perspectiva #3 ••¡.\prendi:r.aje·'. se obruvo un 100% de éumplimiento, habiendo ~jccutado la 

totalidad de ncli.,.idades programadas c.n d plazo que eorn:.;,pondian; y d) Pcrspecti-.,3 # 4 

"'Finanzas", de las 16 :1.1:1ivid:ides programadas en cst:1 p,!r.)pec1iva, se obtuvo un cumplimieoro 

del i5.00'¼, debido a la (:je<:ución d~ 12 .l.C-lh•idsdcs dentro del pl3.20 requeñdo. Es imporuinlc 

mcn~ionnr que los motivos de la fitlm de .,;wnpli.o.tic-.uo de las a"l;tividtldes en el pltizo 

progmm1do, se encuentran detalladas en cada uno de los infonncs trimestrales de seguimiento 

6 

di!l ewnplimien10 del POA 2021, los: cuales h,m sido elaborados por cada uno de lo.s ('¡ 
rcspons:tblc:; y dado a c<.mocer á los 1nie1nbros del CASF al ci~m: de e-Jd.i periodo. 01! lo ~ 
Mteri<tf se co1\cluye que el cumptimienlo promedio del POA IQmando, en consideraeión los 



cuatro trio,e$U'CS del año, nkonza un 90.43%, resultante de la ejecución de SS acth•idoocs en el 

plazo establecido, de 94 actividades programadas en el citado plnn de trabajo, cabe destacar que 

este nivel de cumplimiento al cicm: del año 2.021, es satisJ.actorio, }'3 que durante este periodo, 

se enfrcnt:tton a;lgonas dificult.1des por mo<i',·o de la pandemía del COVID 19. si.o embargo las 

opernciones del CASF se han llevado a cabo con la mnyor normalidad posible. cuyas funciones 

han $ido desarrolladas. en función de lodn la gestión y s-c1ividadC$ programadas pát"ll el citado 

.nño, lo 4ue demucstt:l un nito compromiso do todoo los miembros y el personal dél Comité. 

para utendc:r las funcioné$ <¡ue cada uoo tiene bajo su responsabilidad. asi como el grado de 

efidencfa oon que cnda uno desa.rTólla su ll.tbájo. Todo lo e.merior se cklalla en el lnfonne 

J;jo...."1.lti,,.1> citado, documento que qu.i:d3 anexo a lu preseCLte acta y que $C ha hecho del 

conocimiento de: todos los miembros del Comité. Luego de una amplia discusión sobre los 

resultados obtenidos en la ejecución del POA. los miembros del Comité con cinco \!Otos 

ACUERDAN: 02rse por enterados del <:Wí.1plimieo10 del POA cuyos resulULdo$ 

corrcspondi:n Al año 202 1. contenidos en el lnforme Ejecutivo elaborado parn tal efoc.10. 

fl} Prosigue con su inlet'Ven<:ión la licenciada Claudia Sa1mcróa. quien procede a proyec1ar el 

Plan Operadrn Anual 202.2 del CASF (POA 2022), docwnenlO en el que se da sc¡uimjento de: 

fonna sistemática ni enroque esttatég-ico que el Comi1é ha definido p.1ra la prtselllC: gcsrión. 

Dicho pl:i.n. ho. sido el:ibo.rac!o sobre k1 ba.se de 1a ex.pelieocia gsnada durante la ej ecución del 

POA 202 l. d seguim.ie:oto de actividades conlc:nid~s en éste )' de la iDOOrpora.cióo de 

acti-.·idades que se consideran necesaria.e; pata la conseeucióo de los objcti,·os csl:ratégioos 

planteo.dos, iodo lo aruerior se compila en cuatro perspectivas que la metodología requiere, la:s

cualcs son abordadas 11 1.rt1.vés de l.o.s Unens y objetivos estratégicos a alcmz:i..r rocdiantc la 

ejecución de veinticinco actividades debidámepte identificadas. Durante tu exposición, los 

in1egrantes del Conüté n::alizaron consuhns sobre áig:unas actividades del POA 2022, las cuales ,. 
fueron 3lendidas por la licenciada Salmerón; fi.naJizadas las i.o1e,rvenciorr:;;, los integrantes del 

ComirC considetan que el POA '2022, ~, cual queda anexo a la presente acta, se encucntru mu)' 

bien desarrollado en ltinción do los objcrivos definidos en el Pion Es1.ratégieo del Comité, 

considerando a ~ste eomo una herram.ierua cla,.·c de gestión. control y mooitoreo opera1ivo que 

CQadyuva a.1 orden, claridad, seguirnlento y visibiUdad del trabajo del CASF; 1i.naliz3do cl 

debate. con cinco votos, ACUERDAN: a) Aprobar el Pla.n Operativo Anual 2022 del CASF; 

b) Designar a la doctora lveuc Cardona y a la Jiccnciadn Claudia Salmerón de Escalantc oomo 

responsables, conjnrua o separodamc:n1e, del seguimicnló dd Plan Opel'ativo Anual 2022 del 

• 

• 



• 

• 

CASF. lli) Conllnusndo con el desarrollo de b ag<."llda, lu licenciada Claudia Salmerón. 

milnifesi:a.ndo que) en 1\.--l~i;:ión al punto anterior, se ha elaborada una propuesta de disiribución 

de rcsf)On.sablc:s de las acti\,jdades dd POA 2022 cnue los imegra.ntcs del Comhé., asignaciones 

qi,e son presentadas para consensuar el :1poyo de cada uno di! los 1n.iembros del CASF, sobre la 

base del cooocimiemo panicular de cada uno, su experiencia y dispooieión: dicha isignación de 

actividades tiene por objeto que cadtl. miembro dirija y s,tantiec, de fonn.:t direcui o delegada, 

la ad<X\l3d.n y oponunn ejecución y documenUteión de )0$ ilClfrid.ld~ en el plazo establecido en 

el citado Plau Ope.ra1h·o. Conocidn que fue la asignación de tart-a:s., la cual queda como a,,exo 

d~ l:i presente acra. los integrantes del C.OmitJ consideran que es apropi!tda para darle: oportuno 

seguimiento a1 cumplimie.nto de l11s actwidodcs que contempla el POA 2022, por lo cual, con 

c inco votos, ACUERDAN: A1>rob.ir y darse por nodficados de la distribución de responsables 

de. ncth·idades a cargo de cootl miembro del CASF 3 fin d( que se ejecute y dar seguimi~nto aJ 

Plat\ Operalin) Anual 2022. Quedan e.orno unexós de la prese,me acu los .s1gujC'ntcs 

doc-umen1os: i) lnfüm,e Ejccurlvo ~bre el Seguimiento al Cwnplimiento d.;,t POA al 30 de 

diciembre de 2021; ii} Pl,:m Opct:.Hivo A.flual 2022 cid CASf y ií} Distribucióü de tespo1ts.'lbles 

de las actividades d~l PJM OperatiYO Anunl 2022. Y no habiendo más que hacer consuir, se 

cicm la presente acta 11 las J l horas co-n 50 minutos del di:t 31 de enero de 2021. 

Y~- ' ,, 
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La prq1o(;ntD ;u;\;a ~s tm.a vqrs1ón póbhc.a- del docvme-nlo one1n.al en el marco de lo rec,ulado l)Or el 

ao1.icul0 30 oe I& Lev de Acceso a la lnro, maci6n PUbhc.o (LAIP}, Lo inínrmm,:ión \oprimida e-s 
confidencial, de acuerdo a l artkulo 24 hteral a) de la LAlf> 

ACfA NÚMERO OCHO: Reunido el ComttC de Apela<;iones del Sisteni:i Fin.1nciem (CASF). en 

sus oücin:is siui:idss en C!'J edificio del 8a1'IOO Central de Reserva (BCR) ubicado oobre la primer.a 

e11.Ue ponieole y sCp1i.am avenida none en la c;iudad de s~n SatV3dor, a las 9 horas del dia 7 de 

lebrero de 2022. $C dio inicio a la sesión con la a!listcncia de l:1 presidenle, doaoro, lvett~ Eltn., 

Carx.lt:111.1 J\mayt:1, Ja vocal. licenciada Claudia Lizelh Salmerón de Escalante, la vocal, liceociodtl 

María 0,1ysi Yanira Mardncz Alas, el vocal, licenciado M11.nuc:l Enrique Uccda Nerio, y <:I \'OCill -

secretario, doctor UJisés Antonio Jovel Espi.00211. Se doclató :i.biena In sesión y se propone d 

se cicna la presente actn a las 9 horas 30 minute$ del día 1 de f<brtro de 2022. 
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e ACTA NÚ!'"'1.ERO NUEVE: Reunido cl Comité de Ape.l:tcione~ del Sis1ema fjnanciero 

• 

(CASF). en sus oficinas situadas en eJ edjfjcio del Banco Central de ReserYa (BCR) 

ubicado sobre 111 primera calle- ponie11te y séptima avcu.idn norte en la ciudad de San 

Salvador, a las I O horas 15 mlrrutos del dfo 16 de febre:ro de 2022. se dio inicio a la sesión 

con lit asistencia de la presidente, docl'ora tveue Elena. Cardorui Amaya, lu vocnl, liccncfod:, 

Claudfa Li.zcth Salmerón de EscaJanle, la vocal. liceocindo Maria Daysi Yanira Maninez 

Alas1 el voc~1. licenciado Manu:::I Enrique Uceda Nerio. y d vocal - sectetario, doctot 

Ulises Antonio Jovel Espinazo. Se declaró abierta la sesión y se proponen los si&ru.it-ntes 

ponlos de agei1da: 1) Aprobación de capacitaciones. ll) Aprobación dd Prnt()coJo de 

Seb'llridad Sanit>ria del CASF frcn1e a la pandemi> COVID•l9 para el año 20!2. 

IJ1) Aprobación del Reg.1a.mcnto Interno para la celebración de sesiones del CASF. Sc.

apruebá fa n:,endn e:on cinto VOh)§ v see;uidamentt se procede :1 desarrollar lo.s puntos 

antes idtniifie:ado,. () Toma la palabra la licenciOOa Maria Onysi Martínez, expn:sandQ 

que eo ejecución del Plan de Capacitaciones 2022. se tia pre\1isto 1n pruticipación de 

inlégrantes y colaboradores deJ Comite et\ dos fo1·madoncs. scgiin el dctl1lle siguiente: n) 

lnscñpción de un miembro y un cofaborador en la tercera edici6l1 del .. Diplom:ulo en 

Adminls:trnc-ión Financiera GubemamentoJ", que será impartido ea línea por In Universidad 

Cen1roamericana José Sillleón Cañas (UCA), los días martes y jueves comprendidos del 15 n 
de marzo al 19 de julio de 2022. en el hornrio de lttS l 8 11 las 20:30 horas: dicha ; ; J.l 1 
ca(Xlcit~dón represcnt;i una inversión de seiscientos vein!e dólares (USS620.00) por ' ' 

poniciparue, y cutre los contenidos que incluye se encuentran el presupuesto 

gubernament:il, la recaudación de recursos, inversión y 6nonc.inción en el sector público. b) 

lnseript;ión de un lnlegtante y tres cofoboradores en el scminllrio "Redl\oción de 

Documentos Técnicos'', el cual es organizado por FEPADE y se dcsa.rroHará en linea los 

dfas 28 de febrero, 2, 4 y 7 de mnrzo de 2022. en el hQrariO de Jas S a l-1s 12 horas~ 1~ 

meocion3d:J f'o1mación compre1ldc 1emis como In cstructurec.ióti de textos e infonncs, 

técnica:i de redacción de informes. cmrc otros. y tiene un costo de dosciemos cinC\lcnrn 

d61ares (USS150.00) por persona. inversión que será cubierta en un cien por c-ieoto c-0n el 

;;ipoyt.> del ln5füuto SalvadoreOo de Fonnación Ptofesionol ( fNSAFORP). Los in1e1,iranteli 

del CASP coTL~irlcran que los áreas de cap~tcitaélón il. fortalecer. con los programas nnlcs 



detallados, son de utilidad parn las funciones ad1nini.stn1.tjve.,s y/o jurldicas que desempeñan e 
los panicipantes, por lo cuaJ, oon duco votos, ACUERDAN: a) Aprobar la inscripcióo de 

u.n miembro y un colabomdot en la teroera edición del ·'Diplomado en Adminis:trlldón 

Financiera Gubernamental"; h) Aprobar la inscripción de un integrante y tres 

colaboradores en el seminario ' 'Redacción de Documentos Técnicos"; y e) Nombrar a la 

liceo.ciada Judith Rivera como administradora de las órdenes de compra de las 

capacitaciones antes aprobad.as. U) Interviene la doctora lvettc Cardona, qu.ie,, presenta el 

Protocolo de Seguridad Sanitaria del CASF frt:ntc a la pandcmia COVI0-19 para el año 

2022. docum.c:oto que previamente ha recibido los apon.es de los dcmi<.; mietubros del 

Comité, quicocs en cstn oportunidad analizan la vccsión final, tealizando observaciones que 

son incorporadas. El referido protocolo actualiza los l.!ritcños sanitarios a observar por el 

CASF en el manejo de la pandemia p0r COVID-19, eo particular, introduciendo refonnll.'i 

en el tratamiento a nexos epidemiológicos y casos positivos, a fin. de adecuarse de mejor 

manera a los lfa~mientos más réélentes emitidos por el ~tinisterio de SaJud (MTNSAL). 

Enterados de su contenido, los Jn.iembros del Comité consideran que el proux:olo sanit.,rio 

ha sido de vital importnncia para salvaguardar la salud del personal y, oon Is presente 

actualización, se adaptará efic.aztnente a la evolución de la emergencia sanitaria, razoClCS 

pot las ~ualcs, con ci.oco votos, ACUERDAN: Aprobar el Protocolo de Seguridad 

Sanitaria del CASf frente a. la panden)ia COVlD-1 9 para el uño 2022. I.LI) CootinuandQ 

oon el desarrollo de la agertdo, la doctora lvette Cardono. pl'esenta el Reglamtflto lntémo 

paro la celebración de se.'iiones del CASF. el C\lal tiene por objeto organizar y desarrollar 

las sesiones del Comité, estableciendo reglas. resp;:,nsnbUidades y formalidad.e$ para la 

formación de la voluntad del Comité como e11te colegiado. El documento expuesto incluye 

las observaciones rcalh:adas por todos los integr:m1es del Co1nité, como parte de una 

revisión previa, recibiendo aportes adicionales en la presente sesión, con los cuales se 

ooocJuye la vc:rsión final. Ffoalizada su fecru.ra. los intcgntnle$ del CASF consideran que el 

rcglwncnto analizado facilitará la celebración de sus sc$iones, dotando de mayor claridad y 

previsibilidad su desarrollo, razones por las que, con cinco votos, ACUERDAN: Aprobar 

el Reglamento lnl'emo para ta celebración de sesiones del CASF. A 1a presente acta. .se 

anexan los $lguicotcs dQcumentos: i) P-roteloolo de Seguridad Sanitaria del CASF frente a la • 



4' paadeinia COV 10-t 9 paro el año 2022; y ii) Reglamento Intento para 13 celebración de 

sesfones deJ CASP. Y no habic:ndo más que hatcr oonstar, se cierra In presente acta a las 12 

hotas 25 minutos del dia 16 de fübrero de 2022 . 

• 



• 

• 



• 
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ACTA NÚ.l\.1E.RO DIEZ: Reunido c:1 ComitC de Apelaciones del Sistema f iJ1ancicro 

(CASF), eo sus oficinas simadas en el edificio del Banco Central de Reservn (BCR) 

ubicado sobre la pdmera calle ponjente y séptima .:ivenida norte en la ciudad de San 

Salvador, 11 fas 10 horas 7 mioutos del diá 2J de febrero de 2022, con la finalidad de 

celebrar sesión ardin::ui a; sobre la base de.J Reg.lam.ecuo lntcmo para In Cdcbnu:-ión de 

Sesiones del CASF, presente el vocal - secrcta.rio, docto!' Ulises Antonio Jovcl Espinoza, 

procedió a pasar lisia y verificó el quórum kgnl, contándose con 1a asistencfa de la 

presid ente, doctom Jvette Elena Cardo m:i Ama}',}. la vocalt licenciada Claudia Lizeth 

Snlmerón de Escalante, la vocaJ, lioenciadu tvfaría Daysi Yanfra Manáncz Alns, el vocnl, 

licen~iado Manuel Enrique l}ccda Ne:rio, y ~I referido vc,eaJ - secretaño. Se dio lectura a la 

agenda del dia, la cun1 está compuesta por los siguieotcs puntos: I) Tra1lsfecenda de fondos 

para la compra de equipo y licencia de Jirewa/J. 1 l) Aprobación de compras a realizarse en 

mmo 2022. 111) Aprobación de capacitaciones. Se 11,prnc.h:1 la agenda con cinco , ·otos,, 

5tguidamenle se proc:ede n desarrolhtr los puntos untes iden tilicados. () To ma l::i 

palabra la licc:néitt<la Mnría Daysi t,.farlinez, ex.presátldo que a partir de 2021, el Comité 

inició In ejecución dt-1 proyecro de modernjzación de su infraestructura informática, cuya 

cootinuidnd para 2022 c:;t:i i upcdü t?da a lo cdquisici6n dt un equipo y licencia que brinde 

seguridOO perimctral o su red ({irl!wál/), entre otros proye11ros~ la compr:,. de los equipos y 

licencias dcfirewall se pn:supuc:stó p¡ira el cjen:icio 202l, cuyo proceso d0 librc gestión se 

infoió en diciembre de ese año, .si.n embárb'O, el tinico ofertruue que reunía el l00% de los 

n::quisi1os técnicos y económicos. se encontraba insolvente con la administración tributada, 

razón por la cual el proceso de compra se d«:laró di:sicoo, por tanto. es oe-cesario que la 

mcn.cionnd.1 compra se lle\'t a cabo con fo1,dos del presupuesto 2022. En ese orden de ideas 

y en utcnción a lo dispuesto en la política general 2.4 del Presupuesto dd CASF para el 

ejercicio 2022. para rc:llizn.r tcasi_goaciones o lransfereitcias p-resupues.t:uias, debe de 

seguirse el p:roccdimlcnto poro generar la disponibilidad presu¡)uestaria para dicha 

cdquisición., cuyas opciones h.:in sido analizadns idcntificündosc qu..: en el objeto especifico 

"6/.103 lite11cit1s Jnfonrrútkas" se cuenta coo USSS.000.00, monto del cual se podrían 

utíli:car USSS.000.00 para la adquisición del equipo de firl!lra/1, sin afecmr las necesidades 

de li«nciomi,ntos dd Comité en el presente año: en rol scnt;do, ocmsidcrJndo que se ~ 

2J: 



estaña dentro del mis1no rubro 61 llfi•ersión en Aclivo Fij,, y en el mismo tip() de e 
necesidades infonnáticas, se plnntea la moción de trdSJadar USS51000.00 del objeto 

cspecí6co ''6/403 lic~ncias Jnformá1icaJ" hacia e1 obj.e10 es.pecifioo "6//04 Equipos 

lnformáliCb.t ··, generando de esta manera la dispónibilidad necesaña para la compra del 

hardware de seguridad periinetral. En el informe Jus;ificctivo que fue .;laborado para tal 

efecto, el cunl serl anexado a la presente acta> se encuentran desarrollados con más detalle 

los antecedentes y motivnciones de la transferencia propuesta.. Finalizada la ex.posición del 

punto y actarad:,1.s las dudas de los miembros del Comité. manifiestan que h:i transferencia 

de fon.dos aludida es indispensable para garantizar la seguridad lnfortntitica del CASF, asi 

oomo para oontlnu.itr eoo la ejecución de la modernización de su infraestructura 

informática. razones por las euald. con cinoo votos. ACOEROAN: a) Crear el concepto 

de compra .. Adquisición de Equipos FircwaU y puntos de ace(S() imllámbricos (A.Ps)" 

dentro del objeto especl6co "61 /Q~ E,¡11ip<» lnfi1'mdtlcos ". b) Modincar la PAAC 202.2 

del CASF, según el punto anterior. e) Tr:t.rufc-rir la cantidad de cinco mil dólare$ 

(USSS,000.00) del objeto cspecífü:o "61403 llclncias biformáJicas" hacia el objeto 

especifico "6/ JO./ Equipos lnjOnnáJicos''. d) Designar a la prcsidenle del CASF para que 

re.iliee la;s gcstiooes ante la OiréOCión de Administración de la Superintendoocia del 

Sistema Fimmciero. a fin de ejecul.lt el presente acuerdo. U) Prosigue con su iJllci:vención 

la licenciada Maria Daysi Mart1nez, manifestando que. para oootinuar con la ejecución de 

la Planificación Anual de Adquisiciones y Contrataciones (P AAC) del Comité> es nooe~ario 

aprobar las adquisiciones de bienes y servicios programad:u pota marzo próximo> las Cll.3.les 

se cncuentrtm iderttifiC3das en un cuadro que en esta oportunidad es presentado y que se 

aocxará a la presente acta. Enterados de los procesos de compro a ejec\1tarsc- en msr20 

2022. los integrantes del CASF oonsideran que cubi:cn necesidades que fueron ide11tificadns 

y debidamente presupuestad.as, r:lZÓn por 13 cual, con cinco votos, ACUERDAN: Aprobar 

las compl"".iS progran\adas para el mes de man.o de 2022. IU) Continuando con el desarrollo 

de la agenda del din. la licenciada ~•lsria Oaysi Martínez. manifiesta que, en ej(.'(..-ud(m del 

Plan de Capacitaciones 2022, ha sido coo.síderada Jn pru1icípación de dos colaboradores del 

Comité en las fülllUl(:iones que-a 00ntinunción se detallan.: a) Inscripción de un colaborador 

en el ''Diplomado l>crfil Profesional del/dé Ja Asistente", qué será impartido en Unea por • 



e FEPADE. lc,s días 22 y 29 de marzo de 2022. en el horario de las 8 a los l7 horas: dichá 

cápúéitación representa una inve.-sió1i de ciento veintiocho dólares (USS 128.00) y entre los 

contenidos que con)prende se encuentran el se1,:icio al cliente. C'l.!laciones intetpersonaJcs, 

manejo de: conflictos:. entre otros. b) lnseripcióo de un colabol"ador c:n el cu.r.'io 

··Actualización de la ley de Proccdimicuios Administrativos (LPA) y las c<.mtrotacion<."S 

públicas (LACAP)"', el cuol es org,nizado por FePADE y se desarrollará en linea los días 

9, 11, 15 y 18 de m.lnO de 2022. en el horario de las 8 a Ju.s f2 horas: la mencionada 

fonnación comprende temas como compras püb1icas y principio!5 de la pote:stad 

saocion::itoria apl icables o. sanciones rc:loeio nadas ron la Ley de Adquisiciones y 

Cootnuncioncs de la Adminis1ració n Pública, entre otros, y tiene un oosto de ciento 

cincucnw dólaros (USS 150.00). Los lntc:grantcs del CASF ronsideran quo lllS áreos de 

capacitaciÓJl a fortalecer, con los programas antes detallados. son de utilidad para las 

!unciones a.dn'Ul\istrativos que deseinpeiiaa los participantes, por lo cuul, con cinco votos, 

ACUERDAN: a) Aprobar la lnscripdóo de un colaborador en el 040 iplomadó Perfil 

Pro fesional del/de la Asistente·•. b) Aprobar ln inscnpcióo de un colaborador en el euñ.O 

'"Actuu.lización de la Ley de Procedimientos Admll,istrativos (LPA) y In.-; c(mlrat.aéiC>nes 

públicas (LACAP)". e) Nombrar a lo licei1cfada Judilh Riveni como :1dminiSc1radora de las 

órdenes de compm de las copucitacicmes anltS úprobadas.. A la presente acta se anexan los 

siguientes dl>cumcntos: i) lnfonrn: justificativo para contar con disponibilidad de fondos 

paro In adquisicjón de equipo de seguridad perimt:trnl y puntos de• acceso para red 

inatilmbricu y i:m;ílisis sobre la ahcrnativ:t presupuestaria propuesta: y ii) Cuadro con detalle 

de compras proycctndas para marzo 2022. Y no habiendo m.is q ue hacer con.smr, se ~tem 

la presente acta a las 11 horas 20 minutos del d ía 23 de: febrero de 2022 . 

• 



• 

• 



- ACTA NÚMERO ONCE: Reunido el Comité de Apelaciones del Sistema Financ"iero 

(CASF), c.n .su.s oficinas situarlas en el edificio del Banco Ce1ttral de Reserva (BCR) 

ubicado sobre la primera calle poniente• y séptima avenid11 norte en la ciudad de San 

Salvador, a las 10 horas S mjnutos del dla 9 de marzo de 2022., con la fi.nalidnd de cclebrar 

sesión ordin,nia.; sobre la base del Reglame.nto Interno para la Celebración de: St:sion~ del 

CASF. prc.-sente el vocal - secrctá1ió. doctor Ulist'S Antonio Jovel Espiooza. procedió a 

pasar list:i y vcrifto6 el quórum lega], contándose oon la asistencia de la presidente, doctora 

lvettc Elena Cardona Amayn, la vocnl, licenciada Cltiudia Lizeth Salmerón de Es:calante, la 

vocal, licenciada Mruia Oaysi Y:i.o.ira Martine2 Alas. el voc~I. liccncitldo Mánuel Enrique 

Uceda Nerio, y el referido vocaJ - seen!tario. Se dio lectum a la agenda del día.. la cual está 

compuesta por los siguientes puntos: () Presentación y aprobación de cumplimiento de los 

lndicadores de Desempeño dc:l Comjté de Apdacioncs del Sistema f inanciero (CASF). 

• 

U) Aprob.1('.ión <le polh ica prcsupucst3ria para reservar fondos para realizar pogos futuros 

de bienes o servicios coo fondos del prcst1pucsto del ru1o en curso. 111) Modificación del 

Plru, Operntivo Anu3J (POA) 2022 del CASF. IV) lnfoTTTle !)Obre reunión sostenida con 

per:soatal de infonnática del BCR. Se aprueba I;¡ agend~, (on 5:inco ,·oto.s v .5C1?,uidamcnte 

se 1>roctde ll des!lrrolla r los puntos aMes ldeotlticados. 1) Tomn la p.!llabra la fü:cnciada 

Claudia S.1J1nerón. quien presenta el f.nfonne Ejecutivo del Cwnplimfo-nto de lndicadorcs de 

Desempeño 2021, el cual oon1iene los indicadores d~ desempei\o del CASF (en 3dclnnte 

KPI 's, por sus sigla.'i en inglés) y su grado de cumplimie11to en el periodo annli:iado, en V 
concordancia con d Plun Estratégico ln.s1itucional, vigente al año 2024. y con el Plo.n 

Operativo Amml 2021. En iot~.1. son cinco los KPl's con los que se medirá lo eficiencia de 

la ,gestión del Cornité, los cuales se reúnen en una matriz que describe su fom1;, de cñkulo, 

bs mcbs propuestas y con el resu..ltado obtenido se ho d~cm1in:1do et nivél de 

cumpliroicruo; en ci-tc: punto, los integrantes del Comité realizan aportes, lográndose oon 

e11o uno mayor precisión en la definición de los KPJ's propuestos, asI como un mejor 

reflejo de las difercn1es actividades que cJccuta el CASF. Incorporadas las obscrvaclo1ies. 

los miembros del Comité considernn que los KPrs 1>rcscntodos son idóneos para medir la 

c:1icienci11 dd CASF en el desernpeño de sus funcione~: asimismo, consideran que Ir 

resultados ob1cnidos son satisfuctorios. de acuerdo con la.s explicaciones brindados en et \ 

y 



infonne elaborado para tales efectos, el cual se llnl!xa a lo presente actaj por todo lo e 
untt.-rior, OOLt cinco votos, ACUERDAN: a) Aprobar los Uldicadorcs do. desempc:ño 

(KPl's) del CASF. b) Darse por enterados de. los r~.sultodos obtenidos en 2021 rc11pecto a 

dichos KPrs. O) Prosigue oon su lnterve_nción 1a licenciada Claudia Salmerón. quien pone 

de manifiesto la necesidad de q_ue el CASF incorpore, enlre sus poUticas prcsupuestariiL'i 

generales, una política reJativa a las reservas de fondos del prc$up\Jesto en ejecución, que 

pcrmitn realizar pa~,os futuros de bienes y/o servicios. Expone que la adopción de la 

rcf'erida política. es necC$ilria para que la ejecución del presupuesto se desru?Olle de acuerdo 

a criterios predetenninad.;,s, en los casos que dichas reservas de fündm sea.11 procedentes: 

para t.ales efectos. ha sido rcdactlda unn poHtica gertere.l, que será parte integratne de las 

politicos presupuestarias del Comité, a la cual se le dio lectura en esta oportunidad y será 

anexad.u 11 la presente acta. considerando los miembros del CASF que es adecuada par.1 que 

las reservas de fondos sean Ue,•adas a cabo bajo criterios uniformes y previsible."· ra:zon~ 

por las que. con cinco votos, ACUERDAN: Aprobar l:J politic:t gr:neml );)Obre rtsecYa de 

fondos del presupuesto en cjc:cu.ción. ID) Qmtiouando con el desarrollo de la agenda 

aprobada, la liccuciad:.i Claudia Salmerón plantea la moción de modificar el POA 2022 del 

CASF, tspccificamcntc en lo refotivo a la periodi.cidad de la actividad 3.1.2.1, denominada 

·•Reaflzar las e~·atuacW#tes de JesempeñQ del personal CASF''", en el sentido de S'Upñmir la 

evaluación preliminar que estabn ptogmnada en el mes de enero 2022, debido., en primer 

lugar, n que el POA 1022 fue aprobado COtl fecha 31 de a,cro del p~ente año, 

circunstancia que imposibilitn que In ttfcrida actividad se cumpla, y, en segun.do lugar. 

porque al analizar la mencionada actividad. resulta que In cnJu;ición de desem_peiío del 

personal del Comité más relevante. es la q1,1c se realiz:.t en el mes de agosto dt eitdn ::sño, la 

cua1 está contenida en el Rcglamcoto (ntcmo de: Trdbajo de la SSF. ~ta efectos de pago de 

la bo.lli..flcación correspondiente. y que C$ la tarea principal que le dfo origtn n esta 

actividad. Enterados de la modificación phmteoda, los integrantes del Comité consideran 

que es procedente, tomando en cutnta que 110 se afecta la evaluación del pc:nonal, la cual 

será realizada et\ debida fonna.. por lo que, con cinco votos, ACUERDAN: Aprobar la 

mocl.ificaeióo de la actividad 3.1.2.1 del POA 2022 en los tetrninos consigru.i.dos a, la 

presente, ni:..1a. JV) Solic-ita intervención fo licenciada Maria Daysi Mat1inez. quien • 



e manHicSt9: que él 23 de febrero del pre.,;en1e oño, la presidente del Comi1C, acompañada por 

el ingeniero Vfadimfr Guemi )' la suscrita. .sostuvieron una reunión oon la ingeniero Marta 

CaroliJl.'.1 Águila de Hemándcz, G~ente de Innovación y Tccnologfa de tnrorm3ción y con 

el ingeniero Carlos castillo Rivera. de la Sl.>cción de Otimáricu, Web y Canales Digitales. 

runbos prófesionales del BCR; dicha reunión tuvo por objeto, infom11tr a la mencionada 

institución sobré el cambio de equipo infonnático desktop por computadoras J)QrtlÍliles, 

ndemás de cambios en temas de SC,b'llridad pcrimctral. En ese sentido, se solicitó el npoyo 

de dicha iMlitución, a fin de que el C.Omilé pueda conlinunr usando la red del BCR y 

proporéionar al Comité las direcciones JP ea su red para las nuevas computádora.1; del 

CASF. así como pennisos de aavegación y accdio a intemet para servicios que scnín 

implementados. Además, se re~l.izaron consultas. $Obre las gestio11es que el Comité debe de 

re.alizar para la instalación del enloce de lntcm<:,1 y c:I cableado e instalación necesaria. paro 

los Acce.u Po{n1 que se usaran para 13 red inal:imbrica del CASF~ luego de la me-ncion.ad:i. 

reuni611. con fecha 24 de febrero de 2022. la presidente del Comité suscribió cann 

solicitando pOr escrito el apoyo ames mencionado e infonn.mdo sub~ los cambios al 

Presidente del BCR eon copia 11 la ingeniera ÁguHa de Heroándei. La solicitud de apoyo y 

consulta$ fueron re:.1><1ndidas fonnalmente, media1ue carui del 8 de m.ur.m de 2022, suscrita 

por el ingeniero Castillo Rivera, en 111 c.uaJ se deralló la forma de proééder respecto a it)S 

cambios mformátkus que implementará el Comité, pal'a lo que se contará con la 

orientación dcl BCR en los ténninos C.\;J)uestos en dicltá carta. cuyo contcoido se h:1ce sabt.-r 

a los miembros del CASF. quienes, con cinco voto.,;. ACUERDAN: Darse por criterados 

del resultndo de la reunión soste.nid.J ron persona.! de infomuitica del BCR. A tu presr:nte

octa se anexw, los siguientes docu.met1tos: l) lníormc Ejecutivo de Cwriplimiento de 

Indicadores de Oe$empeño 2021; i i) Politica genernl sobre reserva de fondos del 

presupuesto en ejecución; y, iii) POA 2022 n,odificadt). Y no habiendo m~ que haét.-r 

constar. se.cierra la presente acta a 1.is 11 horas 31 minutos del dia 9 de mario de 2022. 

9 _ (2-.Y 
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9 ACTA NÚi\rERO DOCE: Reunido el Comit6 de Apelaciones del Sistcmll Financiero 

(CASP), c:n sus oficinas situadas en el edific io del Banco Central de Reserva (BCR) ubicado 

sohre la primera calle-poniente y .séptima avenida n(lrte en la ciudad de San Salvador. n las 

14 horas .30 minutos del día 30 de marzo de 2022, con la finalidad .de celebrar sesión 

ordinaria; sobre la base del Reglamento Interno paNI lii Cc:lcbmci6n de Sesiones del CASF, 

presente el vocoJ - secretario, doctor Ulises Anto11io JoveJ Espinoza, procedió il pasar lista y 

vcrifü:ó el quórunl te.gal. oontár1dose con la asisteticia de la presidente, doctora Jvc:ttc Elena 

Cardona Amaya. la vocal, licenciada Claudfo Liieth Salmerón de Escalante, fo vocal. 

liocncíada M11ña Oaysi Yaoira Martinc-.t Alas, el vocal, licenciado Manuel Enrique Ucechl 

Nerio. y el referido vocal - secretario. Se dio lecntra s la o.senda del día, lo cual esld 

compuesta por los siguientes puntos: 1) Informe sobre ajustc:s tñmcstralcs a 111 ProJ>rramaci6n 

Anual de Adquisiciones y Contr::stneiones (PAAC}. 11) Aprobación de compr:i.s a re.atizarse 

en tibril 2022. fIT) Rcasié,onación de fondos para compra. de cables USB y accesorios 

informáticos. Se apruc;ha f:1 agenda 92n cinco ,•oros ,, sc2;uldameote se procede a 

de5,;1rroll¡1r Jo~ punto-, antt~ identifitad9~. 1) Tom(l la palabra ht licenciada Mada Daysi 

rvtat1inez, 01.lllífcs:tando que según el an. 16 inciso 3° del Reglamento de la LACAP, las 

modi6cacioncs n la PAAC deberán ser pubücarlns 1rimcstri1lmente eo el sistema 

COMPRASAL. paro lo cual se hnn rc:iHzado los njustes necesarios, a tin de ejecutar 

tidecuadainente la PAAC del Comité; dichos ajustes son explicados en c.~IA oparrunidad por 

las licenciadas Mattinez y Andreo Artola. quienes expresan qui! a la fecha IM referidos 

cambios. han $ido im::orporildos por la prcsidc:nlé del CASF eu el sistema COMPR.-\SAL. 

con el objeto de: dar cumplimien10 al plazo máximo con que se contaba paro tal efeclo. Los 

intcgr~ntcs del CASF consideran que los ajuste:>, p~cnt.ados son idóneos, para que la PA.AC 

se oontinUe ejeC1.1t.:mdo de m:mcr.., e6cai y eficiente, por lo eu:11. co11 cinco votos. 

ACUERDAN; Da rse t)Or emerados del int'Orme sobre los ajustes trimcstrctcs realizados a 

la J>AAC del Comilé. ll) Prosigue la licenci:lda Maria Daysi Martincz, exprcliando t¡ue, al 

cootnr con la PAAC actualizada, e.-1 prtK.,-cdi:ntc aprobar las adquisiciones de bienes y 

servicios program:1do!i para d próximo mes de abril, las cuales se encuentran idcmific3dns 

en un cu.adro que see:<pone a los nuembros del Comité y que scr.i ancxndo a la presente acta: 

• 

I 



Co1nicC, por w1 costo máximo estimado de USS40.00, monto que, por .ser relativamente bajo, e 
se propone sea cubierto con tondos de cnja chica. Enterados de los proceso.s de compra a 

ejecutarse en abril 2022. Jos integrantes del CASF consideran que son aeonfes -a las 

necesidades del Comité para dicho período, ,si(:ndo también procedente el uso de focido:¡ dé 

caja chica en los ténninos expuestos. por lo cual, cond.nco ,.,otos, ACUtlU>AN: a) Aprob:ir 

las comprlili programadas para el 1ne:s de abril de 2022. b) Auh)riurquc la oompra de llaves 

de puertas y escritorios del Comité sea cubierta haciendo uso de fondos de caja chica y 

e) Autori1..:tr a 13 doctora lvene Car<lon.a y a la licenciada María Da.ysi Mart(nez para que, 

conjunta o separadamente, fümcn el vale de caja chica y den el \·isto bueno n--spectivo, para 

el pago de la compra de llaves de puerla5 y escri1orios. Ul) Siguiendo con el desarrollo de la 

o.ge.1da del dla, la tic.en.ciada María Daysi Martlnez hace rcfcrendá aJ ca,nbio, de 

oompuládoras de escritorio a pon:itiles, efectuado roclc:nltn)et1te, como parte del proyecto de 

modernización de la infroestructur.1 infonnitica del CASF, mencionando que se ha advertido 

lá necesidad de adquirir memorias USB y accesorios lnformáticos. para el com:cto uso, 

desempei'io y cuido del equipo nuevo, compras que no se enoootniban CQntempladas 

originalmeote en el presupuesto 2022. En ese sentido, sobre lo base del Manual de 

Clasificación poro las Transacciones F'inancieras del Secror Público. se: plantea la moción de 

rtt1Signar, dentro del mismo objeto cspccifiCQ 5./ 115 Mowriales fnjormátic<1$, la cantidad de 

US$520.00, proveniente de fondos paro la odquisición de tintas y temer. destinando 

USS 150.00 para lo compra de dispositivos de almacenamiento y US$ 370.00 pónl los 

accesorios informáticos, ooncepto de compra e$1e últitno que será creado, aclarando que la 

reasignación en refercnci:1 s-c pr-oponc, luCh,'O de revisar las existencius de tintas y tóner y 

concluir que es viable hacer t1na. compm menor a la proyectada. La anterior propuesta se 

encuentra detallada en infonnc justificativo que se anexará a la presc;::nte acta. de cuyo 

<."<mtenido se dau por enterados los miembros del Comité. quienes consideran que la 

mencionado reasignación se encuentra debidamente ju.sti.ficada. por lo que. con cinco voto, 

ACUERDAN: a) Crear et concepto de oompra "ec~orios intbnnáticos''. b) Reasignar al 

001\eepto de compra "dispositivos de a1maccnamjcn!o'• 111 cantidad de US.$ 150.00, fondos 

provenien~ del concepto de oompra •·cartuchos para tinta y tóner", clasificados bajo el 

objetn especitico j.// / j Materiales Jnformótlco.J. e) R1:asig,nnr al concepto de compra • 



e "accesorios infonnhticos" el monto de: USS370.00. recu.rsos proveL1ientes del concepto de 

compra .. cartuchos para tinta y t6ner'', clasHicndos bajo el objeto específico 5./J IS iWattriale.t 

fn/QrmálktJ.'f. d) Modifkar la PAAC del C<.lmité, segün los puotos ru.1terio,es. e) Designar a 

la presidente del CASF para que r<:ahcc las gestiones ante la Oireoción de Administración de 

la SSF, con el objeto de que dicha unidad ejecute, en lo pcnine:nte, los ucuértlt)S adoplitdos 

p0r el Comité relativo! a las anteriores reasig;'Ul.ciones. A fo presente. acta, se imexan los 

siguientes documentos: i) Cuadro dt compras programadas para ab1i l 2022~ y U) lnfonue 

justi6cuti,,·o para tener disponibilidad presupuestaria para adquirir memorias USB y 

accesorios infoonátioos, Y no habiendo más que haci:r oon$1ar, se cierra la prese11te acta a las 

15 horas 42 minutos del dfa 30 de marzo de 2022 . 

• 

• 



• 

• 



e ACTA NÚMERO TRECE: Reunido el Comité de ApelaClones del Sistema Financiero 

(CASF), en sus oficinas situadas en el edificio del Banco C~mral de Reserva (BCR) 

ubicado sobre la primera calle poniente y séptima avenida norte en la. ciudad de Sao 

Salvador, a las 10 horas 12 minutos del dia 20 de abril de 2022~ con la finalidad de 

ce-lebrar sesión ocdjoarla; sobte la base del Reglamento Interno para la Celebración de 

Sesiones: del CASF, pl'esente el vocal - secrelilfiO, doccor Ulises Antonio Jovel ~ pinoui. 

procedió a pasar lista y verificó el quórum legal, contándose con Ja a.sistencia de la 

presidente, doc-tor-.i Jvette Elena Cilrdona Amaya, la vocal, licenciada Claudia Lizcth 

Salmerón de E,scalante, la voeol, licenciada Maria Daysi Yanira Martlncz Alas, el vocal, 

lice.nciado Manuel EftJ'ique Uceda Nerio, y el referido vocal - secretario. Se dio lccturn a 

la agenda del dí.a, 1a ctJal está coinpue.'!ta por el siguiente punto único; 1) 1 nfonnc final 

• 

sobre bienes del CASF declMados en desuso, y soticit\ld al seOor Superin1endente del 

Sistema .Financiero a efecto de materializar su descarga dt:I inventario asig1l.ado al 

Comité. Se aprueba la agenda coa cinco YOl9l y scguid.amehtc se pr-oct,de a 

desar-rollar el punto antes identificado. í) Tomo Ja palobra lo licenciada Maria Daysi 

Mnrtincz, quien trae a coosidcración el tein:J d<: los bienes del CASF que han sido 

calificados como in'c:porables, obsoletos y/o füera de uso. los cua1es ~1pan.-ccn 

identificados en el lnfonne de. lnspeccióo de Equipo de Cómputo con Ref!!n,mcia; 

INF/007•2020, suscrito por el 0ir( ... 'Cl0r de informática de la SSF y én el JnlOnne de Bienes 

de Qiicina. rendido por eJ Coordinador de Mante.nimicnto e [nfraesrrucmro de la SSF. Al 

re-specco, manrnesta que en el romano I del acta número 20, correspondiente a sesión 

celeb1·ada a las 10 horas 45 minutos del 31 de agosto de 202 l . el Comi1é 3cordó tenet por 

te-elbidos los infonnes antes identificados, asi como solicitar a la Dirección de 

Administración de la SSF iniciara el trámite nec.:es:irio para que los bienes en desuso 

fueran descargados del inventario de activo fijo asignado al CASF. Con el obJeto de darle 

seguimiento o..l referido acuerdo. se ht1 consultado el Manual parn la Venta, Permuta, 

Donación o Desecho de Bic~ncs Mueblt$ en Desuso, Propiedad de la SSF, obs:c-r.,.áodose 

que, al con1an;e con los informes técnicos, es procedente solicitar al señor 

Superi111endeme el ua-,Jado de los bienes declarndos en desuso y h-1 autorizació11 pa.ra s~ 
I 

,1l1¡111 



descargo del inventario de activo ftjo (romano U, numera) 2, letras he" y '~d"). a fio de e 
ql1e se continúe con el proccdillUcoto para la venta, permuta, donación o desecho de 

bienes mue.bles (romano UI del referido manual). Respecto a una posible donación de los 

bienes en desuso. la licenciada Martíoe-z manifiesta que se han íe<i.li.zado coosuJtas, por 

medio de llamadas y correos e.Ject.rónicos, a diferentes entidades sin fines de lucro, tales 

como el lostituio Nacional Técnico Industrial, el Instituto Técnico Ricaldoae, la 

Uni"ersidad Do.o Sosco y el Ordina.riruo Policial de la Delegación de Sonsooat~ entre 

otras, siendo únicamcnteesle Ullimo el que, mediante carta de fecha 30 de marzo de 2022, 

suscrita p0r el Capellan de la referi.da institución, solkitó se les otorgue la donación de 

algunos de los citados bienes, los cuales serán de utilidad p:1ta la referida entidad. Los 

integmn1e.c; del Comité consideran necesario proceder en los ténninos que han sido 

expuestos, ya que los bienes en desuso, ocupan la toialidad del espacio para bodega que 

el Comité arrienda al BCR. siendo necesario utili1.atla para equipos infunnáLicos que 

recientemente fueron sustituidos por otros de 1ecnologia más recienle que el CASf; 

asimismo, se considera pertineme requerir la intervención de: la SSF para fonnalizar el 

descargo de los bienes en desuso, debido a que el Comité es un órgano desconccntrado 

de la Administración f'Ublicaqu~ p0r taJ condición carece de personalidad jurídica propia; 

por todas las razo.nes expuestas, los miembros del Comité., coo cinco vmos. 

ACUERDAN: a) Solicitar al s~or Soperintendente que gire instrucciones al Jefe del 

Departamento de Servicios Generales para que realice: el traSlado de los bienes declarados 

en desuso de la bodega ubicada en eJ estacionamiento del edificio BCR centro, para ser 

entregados a.J encargado de activo fijo y ahnaceoarlos en la bodega correspondiente. 

b) Solicitar aJ señor Superintendente que requiera al Director de AdminL1traci6n de la 

SSF la autorización de descargo de los activos fijos corresp0ndieotes del inventario 

asignado al CASF~ a fin de conliouar con el procedimiento respecUvo, en el cual se 

considere el itUet'és del Ordi.nariato Policial de la Delegación de Sonsomltc, en ser el 

donatario de dichos bicn<S. <) Delegar a lo presidente del CASF para ejecutar, en lo 

pertinente, el presente acuecdo. A la presente ac1a se anexan los siguiente.e¡ docwnentas: 

i) Copi• de lntorn1e de Inspección de Equipo de Cómpulo eon Referet,cia: !Nf/007-2020, • 



9 deJ 4 de mano de 2020; ii) Copia de Informe de bienes de oficina del 6 de <:nero de 2021; 

y iii) Copia de carta del Capellán del Ordinariato Policial do la Delegac.ión de Sonsonate, 

de1 30 de marzo de 2022. Y oo habiendo más que hacer comtar, se cierra la presente acta 

a las I O lloras 50 núnutos del día 20 de abril de 2022 . 

• 



• 

• 



l::i pu,i;.antg .ict,;i ~J 1,1n ::1 v,:,>r~16n p -.ibhca (11?1 documento o(fginal, en el ma,~o ch: lo ,~guind o pc,r ""' 

ank:ulo 30 de la Lev de Acceso a fa lnformtid ci-n Pllblic.1 (LAIP> L:i lnform~clon svortm,cta e, 
conf1de1ic,al. de acuetdo al arHc.ulo 24 Utetal al de la LAIP. 

• ACTA NÚMERO CATORCE: Reunido el Comité de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), en sus oficinas situadas en el edificio del Banco Central de 

Resciva (BCR) ubicado sobre la Primera Calle Poniente y Séptima Avenida Norte 

en la ciudad de San Salvador, a las 9 horas con 5 minutos del dia 25 de abril de 

2022, coa la finaUdod de celebrar sesión extraordinaria, sobre la ba.se del 

Reglamento Interno para la Celebración de Sesiones de l CASF, presente el vocal -

sccretario1 doctor Ulises Antonio Jovcl Espinoz.a~ procedió a pasar lista y verificó el 

quónun legal. contándose con la asistencia de la presidente, doctora lvette Elena 

Cardona Amaya, la vocal, licenci.sda Claudia Lizeth Salmerón de Escalante, el 

vocal, licenciado Manuel Eorique Uceda Nerio. y el referido vocal - secretario. Se 

dio lecrura a 1a agencia del día, la cual e.srá coin1>uesta por el siguiente punto único: 

• 



Y no habiendo más que hacer constar. se cierra la presente acta a e 
las 9 horas con 30 minutos del día 25 de abril de 2022. ,,,...~ 

• 



• ACTA NÚMERO QUTNCE: Reunido el Comité de Apelaciones del Sistema 

FinancicTO (CASF), en ~us oficinas situada..'; en el edificio del Banco Central di! Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Pri1ne.ra Calle Ponience y Séptima A"enida Norte en la ciud,i.d 

de San Salvador, a las 14 horas con 20 minutos del día 27 de abál de 2022, con la 

finalidad de celebr-.ir sesión ordinarin, sobre Ja base del Reglamento ltuemo para la 

Celebración de Sesiones dt!I CASF. presente et vocal - secretario, doctor Uliscs 

Antonio fovcl E.spiooza. procedió A pasar lista y verificó el quóium legal. contándose 

con. la asistencia de la presidente, doctora lveue Elena Cardona Amaya, la vocal, 

lfocnciada Claudia Lizeth Salmerón de Escv.lante, el vocal, licenciado Manuel Enrique 

Uccda Ncrio. el ,,,oca] suplcote, licenciado Ernesto Rodrisuez Cornejo. quien se 

encuentra c:j<.Tc:iendo suplcnc:ia de la vocal propietaria. licenciada Maria Oaysi Yanir.i 

Mart.íncz Alas, y cl referido vocal - secretario. Se dio lectura a la agenda del dfa, la cu.al 

está compuesta por los siguientes puntos: I) Aprobación de rula administrativa de los 

recursos de ~pclación. 0) Modifieúción ni ManuaJ para gestionor In prestación de lentes 

para foncionarios y personal dd CASF. TH) Aprobación de compr-.is a ejecutarse en 

muyo 2022. s~ nprutba l:t agenda con d ncll votos ,, seguidamente se procede :i. 

de$!lrrolfar los punto~ trntes Jdenrincados. 1) Tomo la palabra la licenciada Claudia 

Salmerón, expresando que según el Plan Operativo Anual 2022 del CASF (POA 2022). 

paro el preseute mes de abril está progromad3 13 ejecución de la actividad 2. 1.1.2 .• 

d(..,iornln.ada "'Aprobar la ruta admlnl.s1ratlva dr los recursos de apcl.acióu ingresndo,'i 

para la emis ión de re.wluciomts", cuyo !'tliernbro cespoosable es el vocul - secretario, 

doctor Ulises Jovet, quien en esta opommidad present3 el documento que ha sido 

elaborado, a lin de esrn.btecer 1a rurn y acciones concretas a seguir por los involucrados, 

en la tramitación de un expedien1e de apetacH)I), desde In recepción del escrito de 

interposición del recurso hasta su resolución finaJ y sub;üguientes acruaciones de la 

Secretaría, incorporando ntl~más los plazos n observar para cada et.Jpa procf.xlimcnt:11. 

Los integrantes del CASP, después de conocer el docuineoto presentado, consideran 

ClUC la ruta en mención rellcja adecuada.rnen1e los pasos. fases y plazos que componen ln 

e tr.;1mitación de un recurso de apelación., ra cual es cont'onne a la norm;:uiva aplic;,.ibk~ 



asimismo, constiruye una herramienta valiosa para OL'ganizar y contTOlat el quehacer e 
administrativo y jurídico del Comité, razones por las que, con Clnco vo(os, 

ACUERDAN: Aprobar la rutta odntinistrativa de los rc<..-ursos de apelación ingres~dos 

par.i la emisión de resoluciones. U) lntervicac la doct◊ra lvette Cardona, haciendo 

referencia al Manual para Oesti0t1ar la Prestación de Lentes para Funcionarios y 

Personal del CASF. cm cuyo romano 11 "Requerimientos para la prestación", ordinal 

iv) "Pasos a seguir para gozar de la presración ", párrafo segundo, se señaló que h1 

documentación a presenlcir, para optar a dicha prestación. oo debení tener más efe tres 

meses de haber sido extendida por el medico tratante o por el proveedor que suminislre 

los leutes, período que fue establecido en modificación a dicho m.anuaJ aprobado en acta 

14 de las 1 O horas del 19 de mayo de 2021. Al respecto, la doctora Cardoaa plantea ta 

moción de modificilr el plazo de validez para la documentación requerida de eres a seis 

meses. debido a que, en la práctica, el término de t.res meses ha resultado insuficiente, 

aote eventualidades como incapacidades médicas, periodos vocacionales. entre otras 

que, aun.adas a ta munitación del procedimiento ante el Depanamemo de Ges1i60 

Humann -y Organixacio11.al de 1a Superintendencia del Sistema Financiero (SSF), pueden 

generar uoa considerable dilación. En adición y relacionado coa lo nnlerior. la 

presidente del Comité sugiere la incorporncióo. en el ordinal iv) del referido manual, de 

un inciso en que se puntualice que la autorización para el goce del referido beneficio 

pueda ser otorgada por cun1quier miembro propietario, motlifi ca11do eu consecuencia, 

en tales términos. el formulario re.,;pectivo. Enterados de tas rnoditicaciones sugeridas, 

los miembros det Comité las consideran adecuadas para que los beneficiarios de la 

prestación de lentes cuenten coa suficiente tiempo par-J la autorización y goce de la 

m.ismá, por lo c.1ue, con cinco votos._ ACUERDAN: á) Aprobar 1a modificneión del 

romano ll, ordinal iv). párrafo scg\Jn<lo dc1 Manu:tl para Gestionar la Pres1aci6n de 

Lentes para funcionarios y Personal del CASF, eo el seotido de que la documentación a 

presentar no dcbcrti exceder de seis meses de haber sido extendida. b) Aprobar la 

modificac:ión del remano ll, ordinal iv), párrafo segundo, del Manual pam Gestionar la 

Prestación de Lentes para Funcionarios y P1.>rSonaJ del CASF, en cJ sentido de adicionar • 



- que la facul tad de autorizadón pnro el goce del be11eficio relacionado pueda ser 

otorgada por cualquier miembro propietario del Comhé y, por consiguiente► reformar el 

formulario respectivo. ITJ) Para desarrollat el 61limo punto de la presente scsióa, el 

vocal. licenciado Ernesto Rodríguez, expresa que, para continuar con Is ejecución de la 

Planificación Anual de Adquisicioo~ y Contrataciones (PAAC) del Comité, es 

necesario aprobar las .?dquisiciones de bienes y servicios programadas para mayo 

próximo, las cuales se e!lcuentran identificadns en un cuadro que en esta oportunidad es 

presentado y que se anexaró a la presente acta. Enterados de Jos procesos de compra a 

ejecutarse en mayo 2022, los integranti:s del CASF consideran que cubren necesidades 

que fueron identi llcadas y debidamente presupuestadas, razón por la cual, con cinco 

v0tos, ACUERDAN: Aprobar las C-Ompnis prograo,odas pal"a el mes de mayo de 2022. 

Se hace cons-1ar que se agregan como anexos de la presente aclíl los siguientes 

documentos: i) Ruta ttdminist.ativa de los recursos de apelación ingresados para Ja 

emisión de resolcciones; ii) Copia de la versión re!Omrnda del Manual par.1 Gestionar la 

Prestacióu de Lentes para Fuocionario.q y Perso1t.al del CASF y del formuJnrio que lo 

opernriviza; y iii) Cuadro con detalle de compras proyecradas pura mayo 2022. Y no 

habiendo más que hacer constar, se cierra la presente acrn a las 1 S horJ.S con 38 minutos 

del día 27 de. abril de 2022 . 

• 



• 

• 



ACTA NÚMERO OU:CfSt'.:1S: Reunido el Comité de A¡,elacioncs del Sistema 

financiero (CASf), ea sus oficinas situadas en el edificio del Banco Ccalnll di.: Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Primera Calle Poniente y Séptima Avenida Norte cola ciudad de 

San Salvador, a las l O horas coo 14 minut"Os del dia 5 de mayo de 2022. con lo finalidad 

de ce!ebrar sesión ordinaria.. sobre la base del Reglamento lnterno para la Celebración di: 

Sesiones del CASf. presente el vocal - secretaría, doctor Ulises Antonio lovcl Espinoza, 

procedió a pasar lista y verificó el quórum legal, contándose con la asistencia de la 

presidente, doctora lvene Elena Cardona Amaya. la vocal, licenciada Claudia Lizetb 

Sahnetón de Escalarfü; e-1 vocal. licenc.iado Manuel Enrique Uceda Neño, el vocaJ 

:;uploott. lice.m;iad-0 Ernesto Rodríguez Cornejo, quien se encuentra ejerciendo suplencia 

de Ja ,,ocal propietaria, liceociacla Maria Daysi Yanira Manfne.z Alas. y el reterido vocal 

- secn.""1ario. Se procedió a la leciura de la agenda del día. la cual está. compuesta por los 

siguicotcs ptmtos; 1) Inscripción de miembros y colaboradores del Comité co 

formaciones. U) lnfonne sobre reunión sostenida con personal de la Supcrim.endencia 

del Sistema f'inaodero (SSF) con relación al lnfonne de Auditoria Interna sobre 

ejecución prcsupuestañn CASF 2021. 1 rl) Presentncióo del lofonne Ejecutivo sobre el 

seguimieoto al cumplimiento del Pion Operillivo Anual (POA 2022). IV) Puntos varios. 

Se :iprueh~, la a gend!t con cinco votos v sr¡uidamente se prQs;ede :1 des!lrroll:ir los 

puntos a nte$ idcntílkados. 1) Toma J3 palilbra el licenciado Manuel Uceda expresando 

que, segun el Plan de Capacitaciones 2022, se ha previsto 1,1 inscripción de miembros y 

colaboradotes del CASF eo las formaciones que a continuación se detallan: a) Inscripción 

del colaborador r, licenciado Jul io Ernesto Safios Simchcz.. en 1~ 37° Conferencia de 

Seguridad Bancaria (3"r CELAES}, organizada por la fcdc.,-ación Latinoamericana de 

Sancos (FEL.ABAN).areal1zarselosdías20 y2 I dejuniodc2022en laciudaddeMiami. 

Florida. Estado.s Un.idos de Al'th!-rica. Dicha confen.'11cia tiene uo costo de USS675.00 mis 

impucs10s por par1icipan1e-, )' en elln se abordarán temáticas como la $egurid~d digital ea 

el S(;."Clor fimutC:iero, nc1ivos <ligiiales/cl'ipto monedas, riesgos de: Fraudes emergentes. 

entre otros l>) Inscripción del \'QCaJ, licenciado Manuel Enrique Ucoda Nerio. en el 21º 

Congreso Panamericano de Rjesgo de Lavado d~ Activos y fin:-mciación al Te,Torismo. 

{ 



-• 

p1ancado por la Asociación Bancaria y de Entidades Financierns de Colombia 

(ASOBANCARJA), a desarrollarse los días 13, 14 y 15 de julio de 2022 en la ciudad do 

Cartagena de lndias, Colombia. El mencionado congreso representa una inversión de 

US$788.80 más impuestos por participartte, y entre los tópicos que serán cooocidos se 

encuentran los modelos de gestión de riesgo de eomi.pción, nuevas 1endencias 

regulatorias y nuevas modalid2de.-. de lavado de dinero. t) lnscripción de la presidente, 

dochm\ l vettc Elena Cardona A maya, e1i el 4° Congreso Latinoameticaoo de Innovación, 

Banca Digital y Tcenología, organizado por l'ffiSCIO SAS, que se llevara a cabo los <lías 

21 y 22 de julio del prcsentt: año en Ciudad de México, México. Dicho congreso tiene un 

costo de US.$799.00 más impuestos por participante, y enLre Jos contenidos a dc$arro11a,

se cocucntran la tral'l.Sformacióo digital, crédito y pagos digitaJes, openbonlcing, entre 

otros. d) fns.tripeión de la colaboradora l. licenciada. Judith Beatriz Rivera RC\•eto. en Ja 

capacitación denominada "Especialización hacia el mundo criproactivos, criptomo11edas. 

DeFi y firuech. Aspectos teóricos y prfü .. 1ic.os", lo cual será impartidn en línea p0r la 

Asociacióo Salvadoreña de lntcnncdiaño.s Bursátiles (ASlB) del 23 de mayo al 8 de junio 

de 2022, en el horario de Jas 17:30 a las 20:45 horas. Dicha formadón representa una 

inversión de US$450.00 (IVA incluido}, y co esta serán dcsarrolladoo temas como la 

economía digital, criptoactivos y fintech. inclusión fütaneiera, entre ocros. El Jjcenciado 

Ucecla agrega que) en con ~lación a las formaciones internacionales untes identffica.das, 

resulta necesario autorizar la compra de boletos aéreos a las ciudades extranjeras en que 

se dcsarroUarún los eveotos presenciales, asi como la tramiUteión y aulOrización del pago 

de los viáticos que sean procedentes según el '{Manual ~1.ra el pago de viáticos, gastos de 

repre$entación y otros gastos en misiones y capacitaciones de la Superintendencia del 

Sistema Financiero (SSF)"'. Enterados de los ponnenores sobre las capacitaciones antes 

detaUadas, los miembros del Comit.é consideran que su participación eoriquecerá los 

conocimientos y competencias de los participant~. !o cual será de provecho para lns 

funciones que desempeñnn, razones p0r las que, con cinco votos, ACUERDA.!""4: 

a) Apr,oh:ar las siguientes inscripciones: al) Inscripción del colaOOrador l. licenciado 

Julio Ernesto Baños Sánchez, en la 37• Conferencia de Seguridad Bancaria (37' 



CEI.AES), • realizarse los día, 20 y 21 de junio de 2022 en la ciudad de Miami. Florida, 

Es1ados Unidos de América; a2) Inscripción del vocal. licenciado Manuel Enrique Uccda 

Nerio. én el 21 ° Congreso Panamcric.ano de Riesgo de L~vado de Activos y Fin3nciación 

ni Terrorismo, a desorroll"r:..e los días 13, 14 y 15 de julio de 2022 en la ciudad de 

Cartagena de Indias, Columbio; a3) Inscripción de la presidente, doc1oro lveue Elena 

Cardona Amaya, ea el 4° Congreso latinoamericano de Lonova.ción, B.inea Digital y 

Tecnología, que se llevará a cabo los dios 21 y 22 de julio de 2022 en Ciudad de México. 

México~ y, a4) Lnscripción de la colaboradora J, lic.enciadJ Judith Bcshiz Rivera Revelo. 

en la capacitación denominada .. Especialización hacia el mundo criptoactivos, 

cñptomonedas, DeFi y fimedr. Aspecrns teóricos y prácticos". la cuul será impartida en 

línea (lel 23 de mayo al 8 de junio de 2022. b) Aprobar la compro de boletos aéreos paro 

las fonnaciones internacionales antes ide11títicadas como a l, a2 y a3. e) Aprobar la 

tramirneión y pago de los viáticos que con·espondan según el "Manu::il para el pa.go de 

vláLicos. gastos de representación y otros gastos en misiones y capacitaciones de la 

Superimendencia del Sistema Financiero"', para las fonnaciooes intem:tcionafes a111es 

identificadas como a 1, a2 y a.3. d) Nombrnr a la Hccnciado Judi1h BeíllJ'i.z Rivera Revelo 

corno admini.strJdora diJ las órdenes de compra de las capacitaciones y bolcq:os aéreos 

a.1tes aprobados. e) Oe.signur a la presidenle del CASF para que realice los trámites 

adminjscr.uivos ante la SSF a efecto de ejecutar el presente punto. lf) Interviene la 

licenciada Claudfa Salmerón, manifestando que el 26 de abnl del presente año, fue 

recibida la versión borrador del Tnfonm: del Exa,uen Especial a la Ejecución del 

Presupuesto de Fnnciooamicoto t: lovérsión del Cornhé de Apelaciones del Sistcm.l 

Finilnciero al 31 de diciembre de 2021. rendido por la Unidad de Auditoria lntema dé la 

SSF, en el cual se realizó um'I observáeión relativa al retraso en la publicación de 10$ 

iofonnes rrimestraJes de ejecución pre!iupuestt1ria del CA.Sf. Al respecto, la licenciada 

Salmerón l!úbrma que el dfa 3 de los corrientes, juruo a la presidenle. doctora Cardona 

Ainaya }' colnboradora 1, licenciada Andrea Artola, sostuvieron reunión presencial con el 

Director de Administración. Auditor Interno. Jefo de Ges,ión Humana y Jefe de Finanzas 

ele In SSF, a qu1cne.'i se les expuso la problemática a la que se ha enfrentado el Comi1~ {) 

• 



para la elaboración y publicación de sus informes de cje<..7.lCión presupucstaña. tare.a que 

para su cumplimiento depende del informe emitido p0r la Unidad de Auditoría lnlema de 

la SSF, sin el cual el Cornil~ se encuentra imposibilitado de remitir OpOrtUrtamente al 

Consejo de Ministros su i1lfotme de ejcctición presupuest.tria, por lo cual se les exhortó 

que brindaran en el plazo debido el informe respectivo. Aclarada la situación, lo,; 

mencionados funcionarios se comprometieron a corregir la aludida silt1ación. En este 

cst,1do pide la paJabra el doctor Jove-1 Espinoza, la cuíll una vez concedida expresó su 

felicitación a los miembros del Comité participantes en la citada reunión, asimismo, 

somelió a consideración de los miembros restantes., ta remisión de un recooocimíento 11 ~ 

los actuales integrantes de la SSF por la adopción de compromisos tendentes a cumplir 

en tiempo con las obligaciones instieuciooales, especialmente respecto a la descrita en el 

presente punto. Los miembros del Comjté ma.n.i.fiestan su conformidad con las gestiones 

y resultados expuestos, por considerar que serán de utilidad paro lograr una mayor 

cfh:ienéia y 0p011unidad eo la rendición y publicación de los infü1mes de ejecucióo 

presupuesta.ria, coo el apoyo de fos unidades competenles de la SSF. en vista de lo c¡ue-, 

con cinco votos. ACUERDAN: :'l) Darse por enterados del resultado de la reunión 

sostenida con el Dir«:tor de Administración, Auditor Interno y Jefe de Finani-.a., de la 

SSF. b) Remitir • los referidoo profe.sionales de I• SSF nOlo que resuma el presente 

punto. Uf) Prosigue oon su intervención la licenciada Claudia Salmerón, proyectando el 

lnfonne Ejecutivo sobre el seguimiento aJ cumplimiento del POA 2022. corrcspondii;nte 

3.1 pñmer trimestre del presente año, documento en el que se detallan 1os resultado$ al 

seguimiento y al cumplimiento de las actividades. previstas en el POA par.t el refeñdo 

período, fn el cuoJ se ba verificado que en cada una de Jas cuatro perspectivas del POA 

( l. Usuaños, 2. Procesos, 3. Aprendizaje y 4. Finanzas) se tuvo un cumplimiento del 

100%. En ese sentido, el cumplimiento del POA pani el primer trimestre de2022 aJcanza 

un 100%. lo que representa. a-demás, uo cumplimiento del 12.35% de la totalidad del 

POA 2022. Cabe mencionar que este nivel de cumplimiento, en su generalidad. se detalla 

en el lnformc Ejecutivo, documento cuyo contenido se ha hecho del cooocimieoto de 

todos los miembros del Comité, quienes con cinco votos ACutRDM~: Orar-Se por 



cntcrndos del Cumplimiento del POA cuyos resultados corresponden al primer trimestre 

del 2022. contenidos en el lnforme Ejecurivo.elabor::ido para tal efecto. IV) Continuru1do 

coo el desarrollo de 13 agenda del día, la doctora lvette Cardona expresa que, en la reunión 

sostcnjda coo personal de la SSF, relacionada e11 el romano II de la presente act::a, fueron 

abordados temas admini.~tra.1lvos adicionales, los cuales fueron propues1os como puntos 

varios para la presen1e sesión, siendo esLos: a) Levanta.mi e.oto de informes sobre seguros: 

b) Seguimiento a bienes c11 de.suso del C'-Omité; y, e) Marcaciones de empleados del 

CASF. A conti11uación, se desarrollan los referidos pun10s varios-: a) El Jefe dt Gestión 

Humana de la SSF sugirió que, ante inconvenientes relacionados con los seguros 

contratudos por dicl\3 inslitudón, el benefici~rio que se collSidere afectado, elabore un 

brc\'C infomlc de la situación y se lo reporten, a fin de dar un mejor seguimiento a cada 

caso y lograr una adC<..-uada administración de las pólizas adquiridas. lo cual deberá ser 

informado al personal del CASF p~ra lo:;. efectos consiguientes: b) Respecto a las • 

solicit11dcs formuladas al sciior Superintenden1e. sobre el traslado de bienes en desuso y 

su descargo del ID\'Cntario asignado a! Comité, el Director de Admmistraeión m•mifestó 

que la SSF 110 cuenta con el invt::ntilriode activo Cijo del CASF. el cual dcbcrii ser remitido 

para dar trómite a dicha petición; asimismo, s.etó enviado el estudio sobre la naturaleza 

del CASF~ y, e) Sobre lai; matc.aciones de los empleados del Comité, el personal de la • 

SSF manifestó que el fo1ma10 actuaJmente utilizado no coincide con el de la SSF. debido 

a lo cual será realizada uo::i visita de su personal técnico al CASF, con el objetivo de 

homologar el sistema de marcación implementado y qué és1e alimente automáLicamcme 

la b;lse d~ datos de personal de la SSF. OesJ1TOllados todos los puntos varios, los 

miembros del Comité, con cinco votos. ACUERDAN: a) Darse por eaterndos de la 

redacción de informes fi'e.ore a inconvenientes n:lndonados con seg,.iros c informar al 

pc:n;onal dd CASF lo pertinente: b) Remit:ir a tu SSF el invemano de activo fijo del 

CASF y el es1ud10 sobre su naturnlcza juríJic.i; y e:) Darse por ente.rudos de la visita 

técnica a r~ibir de panede personal técnico de la SSF para ltl homologación dd sistc1m;1 

de mareación del Comité. Se hace constar qu~ s~ agre~o como anexo de lo p~eutca1:aa 

el lnform~ Ejecut1VO sobre el segutmicmo :al cumplimiento del POA 2022. Y no habiendo 



más que hacer constar, se cierra la presente acta a las 11 hora.~ con 38 minulos del dia 5 

de n1ayo de 2022 . 

..52---Q__Q 



La pre!.tmm 1:tcLIS es u n., \.'ier ~tón púbhc;, del docum~tQ onam .i1. qn el m~rrc> de le> N?gulado po r el 

,,r~lcvlo 30 de l .i Ley de Acceso a lii l raforma-ción PVbhca (LAlP). La in forn,ac.O-ll $ul)dtmclo e<:. 
confldenc,al, de acuerdo al anJculo 2il lit,: ,.~.! .o) de., kt lAIP. 

ACTA NÚJ\1:ERO DIECISIETE: Reunido el Comité de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), eo sus oficinas situadas en el ediGcio del Banco Central de 

Reserva (BCR) ubicado sob,·e la Pñmera Calle Pooie,ne y Séptima Avenida Norte en 

la ciudad de San Salvador, a las 14 horas del dia 16 de mayo de 2022, con la finalidad 

de celebrar sesión e:ctraordinarla, sobre la ba$e del Reglamento lntcmo para la 

Ce1cbración de Sesiones del CASf, presente el vocal - secretario, doctor Ulises 

Antonio Jovel E.spinoza, procedió a pasar lista y verificó el quórum lcgalt contándose 

con la asistencia de la presidente, doctora Jvette Elena Cardona A.maya. la vocal. 

licenciada Claudia Lizcth Salmerón de Escalantc, el vocal, licenciado Manuel Enrique 

U ceda Ncrio, y el referido vocal - secretario. Se procedió a la lec111ra de la agenda del 

día> la cuJJ eslá compuesl;J p<>r el siguiente punto úi1ic-o: 



Y no habiendo mas que hacer constar, se 

cierra la presente acta a las 14 h.oras con 20 minutos del d(a 16 de ma o de 2022. 

9--<:?-.9-



A(TA NÚMERO DIECIOCHO: Reunido el C-0mi!é de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), en s.us oficinas sicuadas en el edificio del Ba11co Central de Reser\.'a 

(BCR) ubicado sobre la Primera CaJle Poniente y Séptima A .. ,enida Norre ea la ciud.ad de 

San Salvador, a las 11 horas del día 17 de mayo de 2022, eon la finalidad de celebrar 

sesión ordinaifo, sobre In base del Reglamento Interno para la Celebración de Sesiones 

del CASF. prtsente el vocal -secretario, doctor Ulises Antcmio Jovel Espinoz:a, procedió 

a pa$ar lista y verificó el quón.im leg-411, contándose con la asisrenci:i de la presidente. 

doctora lvene Elena Cardona Amnya, la vocnl. licenciada Claudia Lizeth Salmerón de 

Escalamc> el vocal, licenciad-O Manuel Enrique UcC()a Ncrio, el vocal suplenre, licencia-do 

Ernesto Rodríguez. Cornejo, Q\lico se encuentra cjercicado suplenci.:t de In vocal 

propietaria, licenciada Maria Daysi Yamrn ti.fan1nez Alas, y el referido vocaJ -secretario. 

Se procedió a la lectura de la agenda del dia. la cual está compu<::$ta por los siguientes 

puntos: 1) Presentación y aprobación del lnfonnc sobre la Ejecución del Presupuesto de 

Funcionamiento e inversión del CASF correspondiente aJ ejercicio 2021. 11) Aprobación 

de capacitación para colaborador del Comité. 01) Cambio de admi11is1rador de orden de 

compra de la capaci1ación denominado "'Esp<.-cialiii!:ción hacia el mundo criptoacth•os, 

criptomoncdas, Dc.Fi y fintech, A$pééh)S teóricos y prácticos". Se 11prueb:1 la ugend:t 

con cim~o voto~ v scguid;i mcntt st procede a d~arrollar los puntey.¡; aot~ 

irfentifjcadqs, J) Toma la palahta la licenciada Claudia Salmerón. presentando el lnfo11'ne 

sobre lu Ejecución del Presupuesto de Funcionamiento e fnversi61l del CASF 

correspondiente al ejercido 202l . e1 cual fue elaborado con el apoyo de la licenciocfa 

Andrca Artolo, sobre la base del lnfonne del Examen Espe<:ial a la Eje.:ucióo del 

Presupuesto de Funcionamiento e Inversión del CASF al 3 J de diciemb!'e de 2021, 

rendido por la Uni(b1d de Audit◊rfa lntetna de 1.a Superimendcncia dd Sis1e1fla f i11anciero 

(SSF), cuya.,¡ versiones. borrador y final, fueron remitidas al Comité a través de 

memorándum Al-31/1022 y AI-37/2022, comunic.aciones dd 26 de abril y del 4 de mayo 

de 2022. respc:cti•,.an1en1e. Como cifras generales, en el periodo comprendido del 1 de 

enero a) )1 d.:. dicictnbre de 201 1. el presupuesto del CASF tuvo una ejecución de 

US$735,740.l0. y fondos no ejecutados de US$22S346.70, los cuales representan un 



76.31% y 23.69% del presupuesto aprobado, respecfü1amcote, nivel de ejecuci6a que 

representa u.n aumento del 9.28% rcspec10 a la ejecución del pre.nipucsto 2020; dicho 

porcentaje de ejecución se considera aceptable, tomando en cuenta los factores que han 

sido detallados en el informe respectivo, tales como ahorros generados en servicios de 

telecomunicaciones y agencia de viajes. entre otros. La opinión de la Unidad de Auditoria 

ln1enia de la SSF refleja una adecuoda ejecución del presupuesto 2021 del Comité, la cual 

se realizó de acuerdo con sus politicas presupuestarias, destacándose la inexistencia de 

deficiencias de control interno u observaciones relevantes que oomunicar e la 

admiWstracióo~ asimismo. ea cuanto a la liquid::ición del presupuesto de'I CASF, se 

detalló un excedente de recursos no utilizados por US$227,0I 2.41, conformado pOt 

US$2,02l.7S de períodos anteriores y US$224,990.66 de financiamiento 2021, de los 

cuales USS3.356.04 aUo están pendientes de ser recibidos. Visto el referido infonuc, los 

miembros del CASF consideran que el documento ana1i2ado presenta de manera técnica 

y Ltansparente la ejecución del presupuesto 2021, reflejándose una administración 

snti$t'actoria de los fondos por parte de la SSF, así como una buena coordinac.i6n, apoyo 

y control con sus unidades internas, lo cuaJ es coincidente con el dictamen füvorable de 

la unidad de Auditoria: Interna. por lo que, con cinco votos, ACUERDAN: a) Darse por 

enterado, del contenido del lnfotme del Examen Especial a la Ejecución del Presupuesto 

de funcionamiento e Inversión del Comité de Apelaciones del Sistema Financiero al 31 

de diciembre de 2021. emitido por la Uoidnd de Auditoria de la SSF. b) Aprobar el 

lnfonnc sobre la Ejecución •del -Presupuesto de Funcionamiento e Inversión del CASF 

correspondiente al ejercicio 2021, eJ cual deberá ser publicado en el !iitio w~b del Comité. 

e) Remitir el lníom1e sobre la Ejecución del Presupuesto de .Funcionamiento e Inversión 

del CASF correspondiente al ejercicio 2021 al Consejo de Ministros, de acuerdo con lo 

con1cnido en el articulo 86 de la Ley de Supervisión y Regulación del Sistema Financiero. 

d) Darse por •nterados de la Liquidación de fondos recibidos por el CASI', la cual, de 

acuerdo con el informe de Auditoría lnt<:ma, repona un total de cxocdcnte de recursos no 

utilizndos de US$227,012.41 , conformado por US$2,02l.75 de periodos onteriores y 

US$224,990.66 de financiamiento 2021, de los cuales US$3,356.04 aún esran pendientes 



de ser recibidos. e) Solicitar a la SSF transfiera los saldos no utiJizados al Ministerio de 

Haci.eada, en cumplimic11to al inciso pemiltin10 del aniculo 85 de la ley de SupetvL,;ión 

y Regulación del Sistema Financiero; y, soticítar oportunamente u.o infonne que acredite 

la Lransferencia a realizar. 11) lmerviene el l icenciado Manuel Uceda manifestando que, 

como parte del Plan de Capacitaciones 2022, se ha oonsiderndo la participación del 

colaborador U del Comité, ingeniero Enrique Vladirnir Guerra López> en el ·•Curso de 

Inglés para el Trabajo··, organizado por el Instituto Salvadoreño de formación 

Profesional (INSAFORP) y el Centro de Fonnación Profesional "Don Pedro Ricaldooc", 

el cual cuenta con un apoyo de financiamiento al cien p0r ciento por parte de lNSAfORP; 

dicha capacitación se desarrollará en Uoea en las techas y horarios que serán coufinnadas 

¡,osteriormentc:. una ve:;,; se haya rdlfi-iado la inscripción y las pruebas para de1erminar el 

nivel o módulo al que :;e integrará el purticipante. Enteta.dos de la fom1ación antes 

p:-opues.ta, los miembros del Comité consideran que será de provecho parn las funciones 

desen-ipeiladas por el profesional en info1n1ática panicipante, por lo t.--uaJ, con cinco votos. 

ACUERDAN: a) Aprobar la inscripció,1 del colabocador fl. ingeniero Enrique Vladimir 

Guerra López. en el "Curso de lngtés paril el Trabajo•·. b) Oeleg:.ir a la preside1ue del 

Coinité para que de trámite a la referida inscripción ante el l)::-partan1eruo de Gestión 

Mul'nana de la SSF. ll l) Para desarrollar el último punto de l;;i presente sesión, la doctora 

lvette Cardona hace referencia al romano l) de acta 16, correspondiente a sesión 

administrativa celebrada a Ju.s I O horus coo 14 minutos de-1 5 de mayo de 2022. apartado 

en el cual, entre otras decisiones. se aprobó la inscñpción de miembros y colaborJdOrcs 

del CA:SF en diferentes fonnaciond (letra "a"), y nombrar .. de manera gem:ral, " la 

licenciada Judith Rivera como administradora de las órdenes de compra de dichas 

capacitaciones (letr.i "d"); sobre el particular, la (l{)(;tQra Cardon~ manifiesta que. entre 

las fonnacioaes aprobadas, se éncuentra la de11Qminada "Espccializacióo hiltia el rnumlt) 

cfipto~cuvos, cnptomoneda.s, Defi >' ji11t~ch. Aspectos teóncos y pnk1jco.~" ( leun ·~a4 .. ) 

en la cual será inscrito la liceociada Judith Rivera. razón por la cual se considera 

pro1.:~denté non1brn1· a un administrador de orden de compra diferente a la patticipame en 

dicha actividad .icadéouc,t. Enterados de la anterior moción, los mie1rtbt'QS del Comi1é la 



consideran oportuna., a fin de que no Wsta coincidencia eotte el beneficiario de la 

capacit3cióo y el adminisu-ador de u.na orden de compra, por lo qu~ con cinco votos .. 

ACUERDAN: Nombrar al licenciado Erick Alejandro Montoya Morales oomo 

administrador de la orden de-compra de la capacitación denominada Uf:spcciaJizaeión 

hacia el mwtdo criptoactivos, c:ript'Omonedas, Defi y fintech. Aspect:05 tooricos y 

prfu.."licos", modificando en tal seotido el acuerdo contenido en la letrad), romano 1). del 

acta l6 de las 10 ho1JS con 14 ,runutos del 5 de mayo de 2022. Se hace ooo.star que se 

agrega como anexo de la presente acta una copia del Informe sobre la Bje.cución del 

Presupuesto de func-ion.amjcnto e lnversión del CASF correspondiente al ejercicio 2021, 

Y 110 habiendo mas que hacer co1lStar1 se cierra la presente actl a las 12 horas con 29 

minutos del día 17 de mayo de 2022. 



ACTA NÚMERO DIECINUEVE: Ra 111ido el Comité de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), ca sus oficinas situadas en el edificio del Banco Central de Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Primera Calle Poniente y Séptima Avenida Norte en la ciudad de 

San Salvador. a las J I horas con 5 minutos del día 25 de mayo de 2022, con la finaJid:id 

de celebrnr sesión onfo1aña, sobre la base del Reglamento [nterno para la Celebración de 

Sesiones del CASF, presente el vocal - secre1ario. doctor UlisesAntonio Jovel Espin02.a. 

procedió a pasar lista y verificó el quórum legal, 001Uándose con la asistencia de la 

presidente, d(ICl'Qra lveue Elenn Cardon:.1 Amay¡¡, h1 vocal, licenciadtt Claudia Lizah 

S:l!merón de Escalante:, el vocal. licenciado fvfonucl Enrique Uceda Nerio, el vocal 

suplente, lice·ncindo Emesto Rodribruez Comejo1 quien se enCllentro ejerciendo suplenci,a 

de la vocal propietaria, licenciada Maria Daysi Yanira Martínez Alas, y el referido vocal 

- sec;retario. Se procedió n la lec.tura de Ja agenda del día, la cual está compuesta por los 

siguientes punios: O Revisión del grado de ejecución de las órdenes de compra aprobada., 

por el Comité l!fllre enero y abril de 2022. Tl} Moditicaciones al Ma11ual para el Trámite 

de Compr,s del CASF. UI) Modilicación oJ Reglamento lntem<J para la Celebración de 

Sesiones del CASF. IV) Aprobación de uso de fondos de caja chica paro el pago por 

~ novación del dominio web del CASF. V) Pun1os varios. Se aprneh:a fa agegda <:;0n 

cinco voln~ y $eguidamcntc ~e prótede a dtsarrolJnr los puntos antes identifitadgs. 

1) Toma la p<ilubra la doctora lveue C:1tdona, solicitando se incorpon.-o a l:'1 reunión los 

licenciados And.rea Artola y Erick Mootoya. colaboradores J de este Comité, quienes 

c.:labon1ron el Jnfom1e de Ejecución de Compras del CASF del I de enero al JO de abril 

de 2022, documento que en esta opol11.Ulidad es presentado y e:<.pues-10 por los referidos 

profc$ionale½~. de1allando c.ada uno de los procesos de compra promovidos por el Comité 

en el periodo identificado, el estado de las contrataciones respectivas, y los ajustes 

rcaliz.ados en la ejCC'Ución de la Planificación Anual de Adquisiciones y Conuataciones 

(PAAC), cuyo infomte será requerido en udch1me. con el objeto de infürmar 

dctalládamenté al Comité la ejecución men.s\lsl de los procesos de compra aprob.idos. 

Rendid-a el infom1e antes m<.'Ddonado y uten<lidas las consultas realizadas, los miembros 

de-1 CASF. con cinco voios, ACUERDAN: O:irsc por tflterado.s del Informe de 



Ejecucióo de Compras del CASF del I de enero al 30 de abril de 2022. U) Prosigue con 

su intervención la doctora lvette Cardona, proponiendo modificac-iones al Manual para el 

Trámite de Compras del CASF. concretadas en incorporaciones a las letras 1) e i) del 

numeral 2 de dicho maoual, denominado "Ejecución de la Planificación de 

Adquisiciones". En ooocrcto, se plantea la moción de reformar el párrafo tercero de dicha 

letra t)1 
10Presentar requerimiento a la UACI de la SSF", pata que, al referirse al 

fonuulario brindado por la UACI y a los tém:ünos de refcrt:.ncia, se manifieste lo 

siguiente: "Los dos prime.ros documen/Q.S deberán suscribir.se por t.J vocal desfgnodv de 

las compras y quien fimja como prtsfdehle del CASF. siempre y cuando no exi1to 

conjliclo de interese1, en cuyo t:aso ser&n st1.scrilos por lo.s inugra,t1.es del Comité que se 

designe"; asimismo, se sugiere agregm- en la mencionada letra i), ''Administr.i.ción del 

contrato u orden de compra''. un número 13) coo el siguience contenido: ,., 1 J. En el caso 

de contrataciones o adqufstclones con destinatari(JS indivldualizt1dos, estos estarán 

impedidos pllra de.t~mpeñar.st como administradore.s de contratos u órdenes de compra 

que se generen en tal.es términos", Enterados de lás refom1as propuestas, los integmntes 

del CASF1as consideran ~propiadas a fin de evitar conflictos de intereses eo la solicitud, 
• 

autorización y administración en los procesos de compra, por lo <.¡ue, con cinco ,1otos, 

ACUERDAN: Modificar las letras 1) e i) del numeral 2, "Ejecución de la Planificae-ión 

de Adquísiciol)es", del Manual para el Trámite de Compras del CASF, en el sentido 

consignado en el presente punto. CU) Continuando con el desarrollo de la agenda del día, 

La doctora lvcttc Cardoml plantea la iniciativa (!e modificar el artículo L6 dcJ Rcglameoto 

lalcmo para la Celebración de Sesiones del CASI', a fin de regular La posibilidad de que 

un integrante del Comité. al advenir un posible conflicto de intereses. pueda aportarse de 

conocer en un de1enninado a.fünto administrativo. Al respecto, se propone insertar un 

inciso fin~! al rofcri.do ertículo 16, en cl que se consigne lo siguiente: "E,, las vota(;iones 

sobre temas administrati11os, el miembro del Comité cuya inlerveru:ión pueda generar un 

con/licio dí! ínttreses sobre tm derermlnado punto, deberá apartarse de C{)noeer sat,n el 

m!Jmo. cf cual solo será conocido por los demás inugranf.!$ pata su votación, 

haciéndose constar dicha circunstoncitt en el acta respectiva •·. Analizad.a la anterior 



refomu1, lo.s mfombros del CASF la consideran adecuoda para prever eventuales 

conflictos de intérescs que puedan presentarse en las decisiones adminjstrativas. p0r lo 

cual, ton cinco votos, ACUERDAN: Modificnr el m1ículo t6 del Reglamerth) Interno 

paro lu Celebración de SesioJles dcl CASf en el ::;entido deserit<l en el presente po.nto. 

IV) Pide la palabra el licenciado Ernesto Rodríguez, quien manifiesta que entre los 

procc.-sos di: compra aprobndos para el pruseatc mes de ln:lyo, se encuentra la retlovacióo 

del dominio web del Comité, ''casjgob.sv", por uo costo anual de;: USS15.00. As(, debid() 

a qoe el valor de la compra es relativamente bajo y previo a haberse reolizado las 

consultas pertinentes a la Dirección de Administración y a la Unidad de Adquisiciones y 

Contrataciooe.~ Insdtucion.ales, ruubas dependencias de la Supcrintcnd~eia de! Sistema 

Fin3nciero. propone que dicha compra sea cubie11a haciendo uso de los fondos de caja 

chica. cnocióo que los integrantes del CASF consideran procedente, p0r Jo cual. con cinco 

votos, ACUERDAN: a) Autorizar que el pago por renovación de dominio web deJ 

CASF se re:llice haciendo uso de los fondos de caja chica. b) Autori2ar a la doctora 

lvcttc Cardona y ::ti licenciado Ernesto Rodríguez parn que, conjunta o separadamente, 

lim)en el vale de caja chica y otorg:u-cn d visto bueno a la solicitud del vale r-cspccth·o, 

para realizar el pago por la renovación de dominio web del CASF. V) Como último tema 

para la presente sesión, la doctora lvct1i: Cardona i11fonn.1 que h.a sido propuesto un pun10 

vru'io, consis1cmc en la notificación del inicio de rl!cepción de información paro In 

elaboración del presupuesto CASF 2023. Para desarrollar el reícñdo r,unto vario, 

interviene la licenciadil Claudia Salmerón a fin de inro,mar a los intcgnintes de-1 Con,i1e 

<¡ue, a panfr de esta f<.-cha. se tieoc por ¡1biertá la fase de consultas y recepción de 

iniormnción para la elaboración del presupuesto CASF 2023. por lo que se solicita la 

prt:se,u:ición de recomendaciones y cualquier otro insumo parJ la formulación de las 

proyecdones del próximo ejercicio 2023. Desmrollado el único punto vario, los 

in1egrantes del Comité consideran oponuna la notificación realizad~ la eu.il sera 

extendida a todo el pcrscmal. por lo que, con cinco votos. ACUERDAN: Darse por 

en1erados de la upé11uro de la fose de recepción de infonnación para la ctnboración del 

presupuesto CASF 2023. Se hace cons1ar que se ag:reg_<)n como anexos de la pr("Se"J1U: oc1c:1 



los siguientes documentos: i) JnfumJe de Ejecucióo de Co[tlpras del CASF del I de enero 

al JO de abril de 2022; ii) Ve,,;ión modificada del Manual para el Trámite de Compras 

del CASF; y, iii) Versión modificada del Reglamento Interno para la Celebración de 

Sesiones dcl CASF. Y no habiendo más que hacer constar, se cierra la presente ac-ta a las 

LJ bo<OS con I minuto del día 25 do mayo de 2022. 

_9.-(2..__y 



La pr~cnte i,ct:J = un.:i veri¡i(>n p.:Oblic::;i del dotc.imP.4'110 origina!,~,... el ma.-co de lo ,egulodo por el 

.irtl,r;v!('l 30 "e ~ t ey de Acceso a; la lnformóK.iOn Publica (LAIPI u, lnforrn~c::ión $uprimld .;i "' 
coolldenc1a1, de 3c.uetdo a! ;:arlk-ulo 2<1 /1to-r;al .,) di:} 1:1 LAIP 

ACTA NÚMERO VEI NTE: Reunido el Comit6 de Apelaciones de1 Sistema Financiero 

(CASF). en sus oficinas siru.adns en eJ edificio del Banco Central de Reserva (BCR) 

ubicado sobre la Primera Calle Poniente y S1:ptima Avenida Nor1e en la ciudad de San 

Salvador, a lus 10 horas con 15 minutos del dla 31 de mayo de 2022, con la finalidad de 

celebrar sesión ordinaria. sobre la base del Regtamento lutemo para la Celebración de 

Sesiones del CASF, presente el vocal - secretario, doctor Ulises Antonio Jovel Espino:r.a, 

procedió a pasar lista y verificó el quórum lega), contándose con la asisteocio. de la 

presidente, doctora lvette Elena Cardona Amaya. la vocal. licenci::ida Claudia Lizeth 

Salmerón de EscaJame. el voc.al, licenciado ti.•tanuel E11rique Uceda Nerio, y el referido 

vocal - secretilrio. Se procedió a lo lech1ra de lo agenda del di3, la cual está compuesta 

11) Aprobación de comprns a ejecutarse en junio 

m ) Aprobación de capacirnción paril colaboradora 1 del Corni1é. IV) r untos varios. ~ 

aprueba 1:\ agenda c9n e . · 



fl) Enterado de los puntos a conocer, el licenciado Ernesto 

Rodríguez Cornejo toma la palabra y manifiesta que, para continuar con la ejecución de 

la Programación Anual de Adquisicione., y Contmtaciooes (PAAC) del Comlté, 

considera noccsacio aprobar los pt'ocesos de compra programo.dos -para junio próximo, 

que consisten en la adquísición de los sigujemes bienes y servicios: 1) Servicio de 

la\faodería (banderas): l) Diseño y mantenllniento web y h.ost,'ng de sitio web; 

3) lmpresora."i; 4) Monitor o televisor intcligeute; y, 5) E.quipo de videoconferencias. Cada 

uno de los anteñores pro<..-esos de compra, se encuentran detallados en un c:1.1adro control 

que en esta oporturudad es presentado y qut: se anexará a la presente acta. Enterados de 

los procesos de compra a ejecutarse cu junio 2022, los integrantes del CASF consideran 

que cubren las necesidades que fueron identificadas y debidameo1e presupue.c;tadas, razón 

por la cual, con cinco votos, ACUERDAN: a) Aprobar las compras programadas para 

el mes de junio de 2022 y que se inicie el correspondiente procedimiento ante la UACJ 

de la SSF conforme I• LACA!'; y, b) Proponer a 1.a colaboradora [l~ Evclyn Lissclh 

Guzmán de NavatTO, como administradora del cootra10 u orden de compra del proceso 

identificado con el número 1 ); y aJ colaborador n. Enñque Vladimir Guerra López. como 

administrador de contrato u orden de compra de los ptQCesos identificados coo los 

número., 2), 3). 4) y 5). lll) Cootiouando con el desiltTOllo de la agenda del día, el 

licenciado Manuel Uceda expone que .. como parte del Plan de Capacitación 2022 del 

CASF I se ha previsto la inscripción de la colaboradora f, Hccnciada Andrea Marirta Arto la 

Figueroa, eo el Postgrado eo Derecho Procesal Civil y Mercantil, el cual será impartido, 

de manera presencial, pOr la Universidlld Tecoológica (UTEC) los dias sábado 

ooroprcodido:,; del 25 de junio al lO de diciembre de 2022. ambas fechas inclusive, co cl 

horario de las 8:30 a las 12:30 horas, Dicho postgntdo representa una inversión de 

US$724.75 y e:otre sus co-ntenidos se encuentran el régimeo de audiencias, la prueba. e1 

sistema lropugnat:ivo. entre onos. Enterados de la fonnación antes detallada, los 

miembros del Comité consideran que sus contenidos son de interés para refürz.ar las 



competencias de la participante en materia procesal civil y mercantil. área académica 

relevante oomo parte del derecho conlún, aplicable a una dwersidad de ramas jurídicas. 

entre las que se e.ncuemra la jurisdicción conte,,cioso adsninistrativa. ruones por las 

cuales~ con cinco votos, ACUERDAN: n) Aprobar fa inscripción de la colaboradora 1, 

licenciada Andrea Marina ArtoJa Figueroa. en el Postgrado eo Derecho ProccsaJ Civil y 

Mercantil: b) Proponer a la colaboradora l. licenciada Judith Beatriz Rivera Revelo, 

como administradora de la orden de compra de la capacitación antes aprobada. 

IV) Retoma la palabra la doctora lvctte Cardona. infonnando qui: para la presente sesiéto 

se introduce ea puntos vat'ios. <:I tenrn de los bienes en desuso yel trámite para su d~carg:o 

del in,1entario de activo fijo asignado aJ CASF, así como t1 1a homologación del sis1emn 

de ma.rcaclOnes del personal del Comité. Para desarrollar el referido punto, interviene el 

doctor Ulises Jo\'CI, manifestando que en acta número 16 del S de: los corrientes, el 

Comité acordó remitir a la Superintendencla del Sistema Financiero (SSF) el esrndio 

sobre su 011tural~.a jurídica y eJ inve1lt.3rio de activo fijo del CASF. a fin de que los 

dcpruinmenlos c-0mpe1en1cs de dicha institucit)n siguieran el trámite tendente a la 

mo.teriaJización de1 descorgo de los bienes en desuso del Comit~ a~ttega que Ja 

infom1atión ante..:: meocionada fue remitida vía correo electrónico los dü1s 5 y 16 de las 

corrientes. respec1ivamen1e, sin que se haya tenido noticia dc-1 estado del trirnite. 

Asimismo. el doc1or Jovel expresa. en la misma acta ya rclacionadn, que el Comité se dio 

por cntemdo de lá homologaciór, de su sistema de marcaciones, el cual sería realizado 

por personal 11Xnico de to SSF~ sin embargo. a la Cecba. no se ha recibido la visita técnica 

neccsaña. para tal fin. En razón de lo e:<puesta, se estimo que constituye,\ asumos de 

urgencia. por lo que propone que In presiderue del Comité realice las coo.sultas pertinen1es 

a la SSf. con el objeto de conocer el cstmlo o grudl) de avnnce sobre los particular.:s. 

moción que los integrantes del Comité consideran proced~nte1 por lo qve, con cinco 

votos. A.ClfEROAN: Deleg:tr a fa presldcnt~ del CASF para el scgum1ii:nto del 1ri1mi1c 

p;1ra el desc,wgo del iO\•cntario de acli\•o fijo de los bit:.n~ en desuso y a la homologación 

del sislerna de in:m::aciones del personal del CASF. Se hace constar que se agregan como 

anexos de la pn.-sen1e acta los siguientes documentos; 



ü) Cuadro con detalle de compras 

proye<:1adas paro junio 2022. Y oo habiendo má., que hacer constar, se cierra la presente 

acta a las 11 horas con 3 minutos del día 31 de mayo de 2022. 



ta l)tesenu! acta es. u ,,a versi6•1 l)úblic.a de( .JOC\Jffli:mto Ol'ii3l1'\,d , en el mateo dte lo r o,gul;ido por el 

aniC\J!a 30 de lo ley de Accc!lo o lo lnío rrrwu:;ión P{1bhr.:,, (1.AlP) l<'.1 1nío rm;1clón suprtm1da es 
c.oiifideo~l;il, dll ~.:-uorda ;ail a:irt!r.:,.,lo , ,t l 11e ,·t1I Al ele la LA!P 

ACTA NÜMERO VEINTIUNO: Reunido d Comité de Apcfociones dd Sis.temu Financie-ro 

{CASF). en sus otic.in::is situ:idas en el edificio del B:mco Centr-Jl de RescMl (BCR) ubic:ido 

sobre la Primera CalJe Poniente y Séptima A venido Norte en la ciud:id de Saa Salvador, a !:is 11 

horus c,on 30 mjnutos del día 3 de junio de 2022, coo la finaJidad de cdcbrar :l<:"$iÓn ex.1raordinari.a. 

sobce la t>ase del Reglamento Interno pru-:, la Celebración de Sesiones del CASF', presente el vocal 

- secretruio. doctor Ufües Antonio Jovd Espiooia, procediO a pasar lista y verificó el quórum 

legal. contóodosc eoo la asistencia de la presidcinc.. doctoro lvc:tte f.Jcna Cardona Amnya. lo 

vocal, Hceziciada Claudia Lizeth Salmerón de Escalai:lle, el vocal. lice~iado Manuel Enrique 

Uccd3 Ncrio, el vocal suplente, Hceoc.iado Ernesto Rod.rigucz Cornejo, quien se encuentra 

ejereiendo suplenciA de la vocal propietaria. liccnciadá María Daysi Yanira Ma.nioez Alas., y el 

referido vocal - secrct:uio. Se procedió a la lectura de la ngcnda del día, la cual está compuesta 

por el siguicme pumo único. 

Y no OObiendo toás que ha~ i' constar. 6C cierra la presente acta a !.is 12 hot'as del 

día 3 de junio de 2022. 

9 ~ (2.._Q.,.---,. ' 

/ \ , ,r,, ~ 
~------
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.... 



Lil p ,·es.ente ilC'l,) <'S una ve,si6n públiCb del docvmcnto orisin~I, en el m:,roo de lo regulado poi' e l 
ill'l!Culo 30 ae !a Le-V de Aetc~o ;a 1~ lnform.ac:16n Pvbllc~ (LAIP) l ~ mformi'Clon S\il)<11l'lid& c:s 
conf,dern;:l;;i l. dQ ;:;(.;1,1<,rdo ;il vrtfculo Z•I llteral al cJe la V\IP 

ACTA NÚMERO VEINTIDÓS: Reunido el C-Omité de Apelaciones del Si<tema 

Financiero (CASF), en sus oficinas situadas en el edificio del Banco Central de Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Primera Calle Poniente y Séptima Avenida Norte ert 1::i ciudad de 

S~m Salvador, :i las 8 h◊nJS coo 40 minutos dcl día 9 de junio de 2022, con la finaJidad de 

celebrar sesiór1 ordinaria. sob(C: l<J base del Rcghimento Interno para la Cetebmcióo de 

Sesiones del C.L\SF. prcscnlc el vocal - secretario. doctor Ulises Antonio Jovel ~pinoi:a.. 

procedió a pasar lista y verificó el quómm ltgal, contándose con la asistencia de la 

presidente. doctora lvctle Elena Cardooa Amaya. Ja vocal, licenciada Claudia Lizcth 

Salmerón de Escalaute, el vocal. licenciado Matluel 1:.nrique Uceda Nctio. el \'ocal 

suplenle, licenciado Ernesto Rodríguez Cornejo, quien se encuemra ejercieado suplencia 

de la vocal propietaria, licenciada [\¡(aria Daysl Yanira Martínez Alas. y el referido vocal 

- secretario. Se procedió a la lectura de la agenda del día. la cual est:i compuesta por los 

sigui1.-ntes puntos: f) lntbnne de Ejecución de Compras Programadas en mayo 2022. U) 

lnforrue sobre la Ejecución del Presupuesto de Fuucionamie1uo e Inversión del CASF 

correspondiente al períodl) del I de enero al 3 1 de mar2.o de 2022. 

- V) Puntos varios, $~ ::aprueba l;l :1genda con cinco votni¡ y ~eguidarnente se 

prossde a dc§arrolla.r tos puntos antes identilic:ados. 1) Toma la palabra la doctoro C\-:-
h•eue Cardona. solicitando se lneorporen a la re\mión los Ji~enciados Andrea Artofti y \/\ 

Erick Montoya, cofaboradores l de este Comité. quienes dieron tm si:guimicnto 

ponncnorizado a la ejecución de compras programadas para el mes de mayo 2022, el cual 

se encuentra contenido en un infonne que han preparado para raks efectos y que i:n cst;t 

oportunidad es presenh1do por los rcfeíldos profesionales .. dctaltándose cada uno de los 

procesos de compra promovidos por el CASF en el período idcnlificudo, c1 estado de las 

conlratacioaes respectivas. y los ajustes realizados ell la cjccucióo de la Planil:icación 

Anual de Adquisiciones y Contrataciones (PAAC). Rendido el in(omtc antes mencionado 

y alendidas las oon.suhas realizadas, i()s integr:rntL>s del Comité manifiestan que en CI se 

detalla de manera clara la ejecución mensual de los procesos de compra aprobados, por 

lo que, con cinco votos, AClfERDAN: 0:1rse por enterados del Informe de Ejecución 

6 



de Compras programadas en mayo 2022. D) Solicita intervención la liccaciada Cfaudin 

Salmerón, quien presenta el Jnfonnc sobre la Ejecución del Presupuesto de 

funcionamien.to e Inversión dc:1 CASF correspondiente al período dt:I I de enero aJ 31 de 

marro de 2022. documento que fue elaborado con el apoyo de lo licenciada Andrca 

Artola, sobre la base del lnfom,e del examen especial a la ejecución del presupuesto de 

funcionamiento e invt.-rsión del CASF al 31 de marzo de 2022, cuyas versiones, borrador 

y final, fueron rcmitid,is al Comité a 11avés de memorándum Al-4712022 y AI-4912022, 

de fechas 30 de mayo y 1 de junio del presente año, respeclivamente. En el referido 

informe se detalla que, al 3 l de mar1.o de 2022, el presupuesto del CASF tuvo un> 

ejecución de US$138,572.76, fondos comprometidos por US$61,156.'.l4 y fondos no 

ejcaitados do US$706,955.90, los cuales rc¡,rcscntnn un 15.28%, 6.75% y 77.97% del 

total aprobado, respectivamente, nivel de ejec1.>Ción que se considera aceptable por 

tratarse del primer trimestre del ai'io, siendo que la mayoría de las compras y proyectos a 

rcalizarc.stán programa.dos para los meses restantes. La opinión de la Unidad de Auditoria 

lntema de la St1perin1eodencia del Sistema Financiero (SSF) refleja un dictarueu 

favorable respecto a 111 ejec-vción del presupuesto del CASF en el periodo analizado. 

seóalando que ao encuentra observaciones que comunicar a la administración. Visto y 

aaaJizado el m.eocionado lnfonne, los miembros dcJ Comilé consideran que presenta de 

mnoera técnica y tran .. ~parente la ejecución dc.J presupuesto en el periodo identificado, por 

lo cual. con cinco votos, ACUERDAN: :a) D!lrse por enter~dos del cante.nido del 

Infonne del e,1tamen especial a la ejc,cución del presupuesto de funcionamiento e 

itwersióo del Comité de Apelaciones del Sistema Financiero al 31 de mano de 2022. b} 

Aprob:tr el Informe sobre la Ejecución del Presul_)\lesto de Fonci.onamiento e Inversión 

del CASF com:spondiente al periodo del I de oncro ol JI de marzo de 2022. e) Remitir 

el Informe sobre la Ejecución del Presupuesto de Funcionamiento e Iovtrsión del CASF 

correspondiente al período del I de cocro al JI de rn¡ir.ro de 2022 al Cooscjo de Minc~ros, 

de acuetdo con to contenido en el artlculo 86 de lo Ley de Supervisión y Regulación del 

Sistemo Financiero. d) Publicar el referido infocme en el sicio Web del CASP y en el 

Portal de Tl1Ul5paren<:in de In SSF. 



IV) Con1inuando con el desarrollo de la agenda 

del día~ la doctora lveue Cardona expresn que par'd la prcsen1c sesión han sido pl'opuestos 

tres puntos varios, siendo estos: :a) lnfonnc: sobre gesttones realiz:ida'i para la 

homologación de marcaciones del pcrson.il dl!l Comité-~ b) lnfonne sobre el Taller 

"E:<periencias de la CSJ en la creación y ndúpción del Sisletna de Notificación. 

Electrónica'". e) Autorización do lirma para solicitud de viáticos. A continuación~ se 

desarrollan los ptul1()$ varios antes identificados: a} l a lice1lciada Andrea At1ola expone 

que se han recibido Jim:amientos <ld Departamento de Gesti611 Humana de !a SSP p;ira 

homologar el íonmuo de (as marcaciones del personal del Comité. el cual ya fue 

debidumente- lnfonnado; :i.simismo, indico que se con.suhó ni proveedor del equipó 

c:lectT(ini<:o dt marcación, sobn: la posibilidad de homolog::ir de fomla autornálÍCél las 

nu1.rcaciones del Comite con e l fom1ato manejado por la SSF, ta.rea paro la cual existe un 

soflwclre ofrecido por dicha cmptesa. Para detennin:i.r Ja fomt-il de proceder más adecuada, 



la doctora I vette Cardona propone que el ingeniero VJadimir Guerra cvnhk el particular 

y realice las validaciones coo personal ttcnico de la SSF, a fin de lograr la homologación 

de marcaciones. estando de acue.do en dicho punto todos los integrantes del CASF. b) 

El doctor Ulises Jovel manifiesta que el d(a 8 de los corrientes, se desarrolló el Taller 

deoominado "Expeñeocias de la CSJ en la creación y adopción del Sistema de 

Notificación Electrónica", en el cual dos miembros y dos ootaboradores del CASF 

tuvieron la oportunidad de conocer la experiencia del Ótgano JudiciaJ en la 

implementación de su sistema electrónico parJ la notificación de resol.uciones; en dicha 

actividad participaron magistrados, secretaria gcnen1l1 scc-tetatios de salas, informáticos 

y notificadores de la Corte Suprema de Justici~ quict1es compan.iel'On la(¡ oportunidades 

y relOs que representa dicho si.¡.1em.a electrónico, quienes a :;u ve:z atendieron las 

inquietudes y cousultas formulad.'ls por los participantes del Comité'. Los integrantes dc:1 

CASF consideran que la aludida at.1ividad fue de mucho valor para el prnyccto de 

modernización de: este, estimando conveniente sostener acercamientos con otras 

instituciones que hayan implementado con éx.íto modelos tecnológicos sirniláre$. e) Para 

desatrollat el Ultimo punto vado, la doctora h•ette Cardona manifiesta que, para el trámite 

de viáticos relacionados a capacitaciones. la presidencin del Comité remite nota a la 

Dirección de Administra<;ión de la SSF, solicitando el pago de estos; sln embargo. en cl 

caso de la form.ación denomi1lada "4~ Congreso Latinoamericano de Innovación. Baoca 

Digital y Tecnologfa", la participante en esta y deslioataria de los viáricos es Ja misma 

presideote, por lo anterior somete a consideracióo de lo.i; miembros restantes, que sea el 

vocal a cargo de las cou1pras quien pueda suscribir las notas relativas al referido trámite, 

con el objeto de evitar posibles conflictos de intereses. Deso.rroUados todos los Jltlll!OS 

varios, los integrantes: deJ CASF, con cinco votos, ACUERDAN: a) Darse por 

enterados de las gestíooes reali-zadas para la homologación de mmcaciones del personal 

del Comité. y desigoar al colaborador 11, ingeniero Vlndimir Quena, para que gestione cl 

particular y reaHce las validaciones rcspoc.·6vas. b) Darse por enterados del Informe 

sobre el Taller "Experiencias de la CSJ en la creación y adopción del Sistema de 

Notificacióa Electrónic-a", e) Aut0th:ttr al licenciado Ernesto Rodri_gucz. Cornejo, a fin 



de que suscriba la doc\lmcntucióa de los vifiticos relacionados con la asistencia al '"4° 

Congreso Latiooamericono de Innovación, Banca Digilal y ·recnología·•. Se agregan 

como anexos los siguientes documentos: i) Informe de Ejecución de Compras 

progroruadas en mayo 2022; ii) Copia de Jnfonne sobre la Ejecución del Presupuesto de 

Funcionamiento e loversióo del CASF correspondiente al período del I de enero al 31 de 

marzo de 2022; y, iii) Documentos relacionados con la activación dél protocolo sanitario. 

Y no habiendo má-:; que hncer constar, se cierra la presente acta a las 9 horas coo 55 

minu1os del dia 9 de junio de 2022. 

" ; 





AC."fA NÚJ',1ERO VEINTITRtS: Reunido el Comité de Apclacioacs del Sistema 

Financiero (CASf), en sus o ficinas situadas en e1 edilido del Banco Central de Reserva 

( BCR} ubic.ndo sobre la Primera Calle Poniente y Séptima A ve11ida No1te en lil ciudad de 

San Snlvador, a las 9 boras con 5 mimuos del día 30 de junio de 2022, con Ja finalidad de 

celebrar sesión ordinaria, sobre la base del Reglamento hllétnO para la Celebración de 

Sesiond del CASF. presente el vocal - secretario, doctor Ulises Antonio Jovel Espinoz.a, 

procedió a pasar lista y verificó el quó11.1m legal, contfmdose coo la asis1encia de la 

presidente, doctora lveue meoa Cardona .A.maya, la vocal, licenciada Claudia Lizetb 

Salm~ré,n de l~ caJante~ la vocal. licenciada Maria Daysi Yanira Martinez Alas, el vocal, 

licenciado Manuel Ennque Ucedn Nerio. y e~ refeñdo vocal - secretano. Se procedió a 

la lectura de la ~enda del dia, Ja cuaJ está compuesta por los sigl.1ientcs puntos: 1) lnfon11e 

de Ejecución de Compras Programadas en junio 2022. JI) Aprobación de compras a 

reali2.atse en Julio 2022. 111) Aprobílción de capacitación para un integrante del Contité. 

rv) Presentación y aprobación de la página Web 2022 del CASF. Se aprueba la agencia 

con cinco votos v seguidamente se procede a dc..ulrro.ll;1r los puntos antes 

ide111iflclldos. l) Toma la palabrn la doctoro Ivei:teCardon~ solicitando la incorporación 

del licenciado Erick Monroya quien, f'll co1tjunto con la licenciada Andrea A1tola, ambos 

colaboradores l del Comité, e.laboraron w l infonne <1ue contiene el seguimien10 

ponni:nori~do a la ejecución de compras programadas para e.l mes de j e.mio 2022, el cual 

es presentado eo esw oportunjdad por el primer colaborador mencionado, detnl lando e-acta 

uno de los procesos de coropra promovidos por el CASF en el periodo identilicado. el 

estado de la,; contrataciones respe.ctivos y los ajustes r~ lizados en la ejecución de lu 

Programación Anual de Adquisiciones- y Cootralaciones (P AAC), los cuales serán 

incorporados en el sistema COM.PRASAL Reodido e l informe ames me.ncion;:ido y 

atendidas las consultas. los mtcgran1es dd Cornité coosicl~NHl que en él se detalla de 

mallcrnclora la t'jc:cución ntl~nsuaJ de los procesos d~ compra aprobados, por lo qt1e. coi 

cinco votos, ACUERDAN : a) Darse por cnl er:HIOS dd lnlormc tk Ejccucil1n e 

Compms programados en junio 2022. b) Aprob~1r los 8J1.1"tes scm<:Strnlcs de la PAJ (' 

dd Connté e rncluirlos en d sistcmo COMPRJ\SAL. 11 ) lntcrv1en(.' la hccncmda M:iria 



Daysi Maníncz, expresando que, sobre la base de los ajustes realizados a la PAAC del 

Comité, es procedente aprobar los procesos de compra programadO,\i para julio próximo, 

que consisten en la adquisi.ción de los siguientes bienes y servicios: J) Reparación de 

bienes muebles; y, 2) Inscripción de personal del CASP en un ooogreso intornociooal; 

dichos procesos <le compra se encuentran delallados en un cuadro control que se aoexará 

a la presente acta y que fue c."<puesto a los integrantes del CASF. Enterados de los 

procesos de compra a ejecutan;e en julio 2022. los integr,ntes del CASI' considcr•o que 

stl cjecucióu es necesaria paro cubrir ntcesidades que fueron debidamente previstas y 

presupuestadas. razones por las que, coo cinco votos, ACUERDAN: n) Aprobar las 

compras programadas para el IDes de julio de 2022 y que se: inicie el procedimiento 

respectivo ante la UACI de la SSP confom;e a la LACAP; y, b) Proponer a la 

colaboradora m. Evetyn Lisseth Guzmán de Navarro, como administradora del contrato 

u orden de compra del proceso identificado coo el número 1); y a la c:olaboradora.1 , Judith 

Bentriz Rivera Revelo. como administradora de coatrato u orden de compra del proceso 

1deu1ificado con el número 2). fil) Pide la palabra el licenciado Manuel Uceda, 

manifestando que en ejecución del Plan de Capacitaciones 2022 del CASF, se ha previsto 

la inscripcióu de la vocal. licenciada Maria Daysi Yanira .Ma11foez Alas, c:o la 56° 

Coovención Bancaria •·Consuuyendo oportunidades pata todos••. la cuaJ es Ot'ganizada 

por la Asocinción Bancaritl y de Entidades Financieras de Colombia (ASOBANCARIA), 

a realizarse los días 17, i8 y 19 de agosto de 2022. en Canagena de !odias, Colombia. 

Dicha convención tieue un costo de VS$875.45 más impuestos por pai1icipante, y en ella 

se abordil.l'á11 temáticas como los riesgos y desafios financieros en La1 i.1'.1oru.nérica1 

instrumentos para la gestión de una crisis financiera, impacto de las criptomonedas en el 

sistema financiero, enrro otras. El licenciado Uceda agregc1 <1ue. con relación a dicha 

formación internacional, resulta ne<;esario autorizar la coi.npra del boleto aéreo hacia la 

sede del evento, así como la tmmitación y autorización del pago de los viáticos que sean 

procedenles seg{111 el ''Manual para el pago de vió.ticos, gustos de represcutaci6o y otros 

gastos en misiones y capacitaciones de la Superintendencia del Sistema Financiero 

(SSF)". Enterados de los pormenores de la capacitación antes dclallada, los miembros del 



Comité consideran que la parricipación de la mencionada vocal enri<1ucccrá sus 

conocimientos y competencias en temas de acmatidad sobre la ba11c.a latinoamericana. 

pot lo q1.1e, e n este mo,ue1110 l:1 llceociada M::irtím.-z Alas se r.etlnt del salón de sesiones y. 

con cuatro votos de los miembros restante.s, ACUERDAN: :1) .\prob::i r lu i_ns~ripción de 

la vocnl, licenciada Maria Daysi Ya.nira Ma:nínez Alas, en la 56~ Convención Bancaria 

'·Coostniycndo oportunidades para todos". a realizarse los dias 17, 18 y 19 de agosto de 

2022. en Curtagen~ de Jndius, Colombia. b) Apl'obar la compra de boleto aén,,~ hacia la 

sede de Ju ret'erida convención. e) Aprobar la tramitación y pago de los vifilicos que 

com:-spondao segun el UManual para el pago de viáticos► gastos de represe.ntación y otros 

gastos en misiones y capacitaciones de la Supe1'1o.tendencia del Sistema Financiero·1
1 para 

la fonnacióa internacional antes identificada. d) Propooer a la I iceociada Judith Beatriz 

Rivern Revelo como aclministradorn de las órdenes de compra de la capacitación 

inrenmdonal y boleto ae,·eo notes mencionados. e) Designar a la presidente del CASF 

para que reahce los tramites administrativos a1ue lo SSF á efecto de ejecutar el presente 

punto. IV) Continuando cou el desarrollo de 13 agend.i del dia, la licenciada María Day,i 

Ma11fnez sohci1:1 l:i iotegl'ación a fa presc-11tc.: sesión del ingeniero Vladimir Guerra, 

colaborador U del Comité, a fin de presemar la versión fiaal del nuevo sitío \Veb del 

CASF, el cual hn sido renovado de acuerdo con la Gula para l:.S1andarización de Sitios 

\Veb de Instituciones de Gobierno y Ja Plantilla WordPress ambos diseñados y divulgados 

por lo Secretaria de l.noovacióo de la Presidencio de la Repúbhcn, para la implemenlación 

de los e$tándares a ser coilsiderados et1 todas las páginas Web de instituciones del Estado, 

t.'n cuanto a cstructur.i., diseño y contenido. como ..:oodición para Ja caHd~d de sus 

servicios de infonnación, lacilitando a lo.s usuarios una n:iveg:ición intuitiva. Expucs10 lo 

anterior. se procedió n pn.--scnt::ar la pógina \Veh dd Comilé. desplegando S\IS secciones y 

mostrando los contenidos de cada una de ellas. nsi corno los difereules elementos 

andados en el c.ncabczudo y al pie dd sitio; durante clich:l e;.:po.iic1óo, los miembros del 

CASF tuvieron la oponunida<l ck hacer consulta.5 y formular ,ugercu..::ias, l~.'i ..:u .. )le:s 

foer-On ali!ndid~lS. mamfosrnndo .que consideran que la p!ig1n::i W~b presl!1ll~da se ad'"'-cun 

a 1~ cstándan.:s in:,litt1du1KJk:s pn::v1ameme mcnckinados . .)SÍ como a lns fundoncs y 



oatul'aleza del Coroilé, razones por las cuales, con cinco ,•otos, ACUERDAN: Aprob:ar 

la página Web 2022 del CASF. Se agregaa como anexos los siguientes documeotos: i) 

laforme de Ejecución de Compras programadas en juoio 2022; y, ii) Cuadro con detalle 

de compras proyectadas para julio 2022. Y no habiendo más que hacer constar, se cierro 

la presente acta a las 10 horas coa 10 miautos del día 30 de junio de 2022. 



Lo pré,-i;:n te b l!:1.-& e-:. \.lno v er,.tln p ubt1co d el d ocume nto o ug:in.:a!, ,::n e l m;iroo d~ lo rc,s ,.,lado por e.l 
;uticulo .30 d ~ l;i Loy d a- Arr:au, ;i l :i lnform;ie1<,n Pó l:>IICli llA!f'I l..; lnfou naaión supf1l"flida e~ 
,:o n fldenclal, rJe ~cueróo al a-nlruJo za llterat a) de!;; LAIP_ 

ACTA NÚ~'lERO VEINTJCUATRO: Reunido et Comité de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), en sus i)ficiom;. situsdns en el edificio del Banco Central de Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Primero Calle Pqnientc-y SC:'J)tim.i Avt::nida Nort~ en la ciudad de 

Son Salvador,, las 9 lloras con 30 minutos del dia 5 de julio de 2022, con la finolidad de 

celebrar sesión c~traordinaria, sobre fo base del Reglamento lntemo para la Celebración de 

Sesiones del CASF, pr~sente el vocal - sc::cretario, doctor Ulises Antonio Jovel Espi.n.oza, 

procedjó a pasar lista y veri licó el quúrum ll!gal, eontándOSc con la ru:istencia de Ja presiden1e, 

dociora lvcttc Ekoa Cardoni:t Amaya, la vocal, licenciada Claudia Lizeth Sulmerón de 

Esciilanrc, la vocal, licenciada Maria Daysi Ya.nirn Maninez Alas, e1 vocal. licenc.iadc, 

Manuel Enrique Uceda Nerio. y el referido vocal - sectettuio. Se ptocedió a la lectura de la 

age-nda del día, la (:'u.al es1i compuesta por los siguientes puntos: 

ll) Llamamic11to al vocal suplente parn cubrir ausend a de vocal propietario púr participación 

en congreso intcmn-cional. fff) Llamamiento al v~al suptcntc par~ cubrir a vo(.-al propiel!lria 

que se desempeñará come.) presidente eu funciones íV) Designación de: presidente en 

fiu'lcicnes, Se 11.1,rueb" la a gen · , a • · , 

11) lmcrvícnc el doctor Ufü;C$ Jo\'cl, ex.pres.ando que el vocal. licenciado Manuel Ueoda, 

estffl ausente del 12 al 16 de julio de 201:2, en razón tle su pa.rtlci¡>ación en el 21° CongTCSQ 



Panamericano de Riesgo de Lavado de Activos y Financiación al Terrorismo, que tendrá 

lugar en Cartagena de lndlas, Colombia, por lo (..-ual propone oonv0éí'1r ~ vocal suplente del 

CASF, licenciado E.mesto Rodrigucz Cornejo, a fin de que ejerza suplencia durante el 

periodo ante.s identificado. El\ este momento, el licenciado Manuel Ucc:da se retira del salón 

de sesiones y los resmutes integrante$ dd Comité, con cufflO \'Oto1, ACUERDAN: 

Convnc-ar al vocal suplente del CAS.F. Uccnciado E.mesto Rodrigucz Cornejo, para que 

cjcna suplencia del vocal propiwui.o, licc11ciadu Munu.el E.nñque Uceda Nerio, durante el 

periodo comprendido del 12 al 16 de julio de '2022. lTI} Se reincorpora a In presente sesión 

el licenciado Manuel Uceda y, a continuación, retoma la palabra el doctor Ulíses Jovel qu.ien 

e."<ptcsa que la presidente del CASF. doctora tvette Elena Canlooa Amaya, se encontrará 

ausente de estas oficinas del 20 a.123 de los corrientes, debido a su asistencia al 41) Congreso 

LatiJlorunericano de 111.novación, Banca DigitnJ yTecnologia.qu.e-sc dcs.am>llará. en la Ciudad 

de rvtéxioo, Méx.ico, por lo que propone convocar al vocal suplente del CASF. licenciado 

Ernesto Rodríguez C-Omejo, pnra que supla a la \'Ocal propietaria q_ue la citada presidente 

des"igne para que ejerza la presidencia durante el espacio temporal apuntado. En este estado, 

la doctora Cardona Amaya se separo de la deliberación y C\.'a,tu:.tl decisión respecto al 

presente punto. Los demás miembros dd Comité: consideran pro<x.-dcnte el llamamiento 

planteado. para que el Comité se encuentre plenamente integrudo y que exista u11a prestación 

lointcmimpida de 1.os servicios bñndado.s por el CAsf·. por Jo que. ron cuatro voros de los 

miembros restantes del Comité, ACUEllOAN: Convocar al vocal suplente del CASF, 

l.ic:enciado Em~to Rodríguez Comejo, para que ejerza suplencia del vocal propietario que se 

de$igne paro fungir como presidente durante el periodo comprendido del 20 al 23 de los 

corrientc::s. íV) Se rcinoorpora a la presente sesión la doctora fvetle Catd<>na. quien toma la 

palabra e inf'Omla que:, en atención a su a.osencia por el lapso y la¡ razones cons.i,gnadas en ei. 

romano antt:rioi:-, designa como presidente en funciones, pura el periodo yá relacionado, a la 

vaca~ licenciada Salmerón de Escalame, delegación que cn este acto c:s infonnt'lda, agrodece 

y acepta la referida profesional, a fin de garantizar el normal fo.ncionamiénto del CASF, 

situación sobre Ja c-UAl los restantes miembros del Comité~ oon tres votos, ACUERDAN: 

0-ane por e.ofendo,- del nombramiento de la vocal, licenciada Claudia Uieth Salmerón de 

Escalantc. oomo presidente -en funciones, durante fl período comprendido del 20 al 23 de 



Y no h:ibiendo más que hacct ooost.ar, se 

cierra la presente acta a las 10 horas con 8 minutos del día 5 de julio de 2022. 

( 



• 



Lil 1>resef'!te acta es una ve1slOn oVbllta oel dOC\JIT'leoto orie,nal, e" el marco de lo ri:,eulado ¡xw- el 
arti-cuJo 30 de l3 Ley de J\«eso a la hllOf ll'lat1ó11 Pubhcn (LAIP) . Lo 1níorm~c1ón :mpc-1mic:I;) es 
confidem.ci:, I. do :11:uordo :ti :irticulo 24 li tor.:il :il do !.:i Lt--.11' 

ACTA NÚMERO VEINTICINCO, Reunido el Comiréde Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), en sus oficinas siluadas en el edificio del Banco Central de 

Reserva (BCR) ubicado sobre la Primera Calle Ponien1e y Séptima Avenida Norteen 

la ciudad de San Sah•ador, a las I O horas con 15 minutQ5 del dia 11 de julio de 2022, 

con la tinalidad de celebrar sesión extraordinaria, sobre la base del Regl.amcnto 

Interno para la Celebración de Sesiones del CASP-, presente el vocal - se<;retarió, 

doctor Ulis~ Antonio Jovel EspinOZ<¾ procedió a pasar lista y verificó el quórum 

legal, contándose con la asistencia de la presidente, doctora lvctte Elena Cardona 

Amaya, la vocal, lic.enciada Claudia Lizeth SaJmcrón de Escalante, la vocal) 

licenciada María Daysi Vanira Martínez Alas, el vocal, Licenciado Manuel E.nriqúe 

Uceda Ne:ño. y el referido vocal - secretario. Se procedió a la lectura de la age.nda del 

día. la cual está compuesta p<>r el siguiente punto: 



más que hacer constar, se cierra la presente acta a las I O horas con 30 minutos del día 

11 de julio de 2022. 

U/) 



ACTA NÚMERO VEINTtSElS: Reunido el Con1ité de Apelaciones del Sistema 

Financiero (CASF), en sus oficinas situadas en el edific io del Banc-o Central de Reserva 

(BC.:R} ubicado sobre la Primera Calle Ponicnlc y Séptima A ve-1Jida Norte en la ciudild de 

San Salvador, a las 11 horas del día 13 de julio de 2022, con 1a linalidad de celebrar 

Se$lón ordinaria. sobre la base del Reglamento interno p1m1 la Celebcaci(m de Sesiones 

dc:1 CASF. presento el vocal - secretario. doctor Uliscs Antonio Jovcl E:»1>inoza. procedió 

a pasar lista y verificó el quórum legal, cont.:indose con la asistencia de la presidente, 

doccora lvene Elena Cardona A1naya, la vocal. lice11ciada Claudia lizeth Salmerón de 

Escalante. la voc-al, lictnciada 1'1fn rfo Oaysi Yanird Marlinez Alas, el vocal suplen1e, 

licenc:iodo Ernesto Rodríguez. Comtjo, quien se encuentra ejerciendo suplencia del vocal 

propietario, licenciado Manuel Enrique Uceda Nerio, y el referido vocal - secretario. Se 

procedió a la lectura de la agenda del día, la cual c:stá compuesta por los siguientes puntas: 

I} lnfonne de cumplimiento al Plan Operativo Anual (POA) ni 30 de junio de 2022. 

ll) Modificaciones al Manual sobre la Metodología de: S~"-•imiento al Cuníplimienro del 

POA del CASF. JII) Puntos varios. Se apn1cbll. l:1 agenda con cinco ,,otos v 

seguid:i mente se proceden desarrollar los puntos :inces Identificados. O Toma la 
< 

palabr.t la licenciada Claudia Salmerón, quien presenta el lt1(01·me Ejecutivo de 

Scguimicato al Cumplimiento del POA 2022 del CASF. documento elaborado por dicha 

profesional, el cual contiene un anáJisis dctaJlado sobre lo ejecución de las actividades 

programadas según el POA del Comité al 30 de junio del presente año, reílejando -el 

resultadl'l obtenido en. los ténnioos conte11idos e-n el Manuat sobre 111 Meuxlologfo para el 

Seguirnie,no al Cumpllmien10 del POA. Para el primer semestre dé 2022, el ni\lel de 

cumplimien10 del POA del Comité 3Jcnn2ó el 89.66% debido a que. si bien st llevaron a 

cabo las 29 ac1ivldades programadas, en 3 de estas no füe posible la emisión del 

entrcgablc en el plazo correspondiente, por rnzooc!S just ificadas que han sido expuestas: 

cUcho porcentaje de ejecución, dividido eo perspectivas, corresponde a un cumplimiento 

del 100% en la perspectiva 1 •·usuarios"; del S()Q/4 en ll.! perspectiva 2 '"Apre,,dizaje": del 

66.67% e.n la per.spectiva 3 ··Procesos"~ y del 100% en la per:spectj\'a 4 ·•Fmanzas··. Los 



satisfactorios, lo cual se refleja en el cumplimiento anual del 32.10% deJ POA 2022, el 

cual es aceptable, tomando en cuenta 1a distribución temporal de las actividadi:s 

programadas para el presente aiio, por lo cual, con cinco votos, ACUERDAN: &.use 

por enterados del cumpUmie,llo del POA cuyos resultados corresponden al primer 

semestre de 2022. contenidos en el lJtforme Ejecutivo elaborado para tal efecto. 

1J) Prosigue con su intervención la licenciada Claudia Salmerón, maoifestando que en el 

romano Vil) apanado 1.3. del Manual sobre la Metodología pura el Seguimiento al 

Cumplimiento del POA, se cstnblc:(:ió que los medios de verificación paro el seguimiento 

de las •ctividades del POA dcberén remitirse a más tardar el último día hábil de cada 

mes; sln embargo, expresa que, en la práctica, dicho plazo ha resultado insuficiente, co 

virrud de que algunas actividades requieren del cierre del mes para poder emhir un 

infonne completo de la gestióo realizad.a. Tal situación ba generado, comos.e mencionó 

e.o el punto anterior, que: las aétividades efectivamente rea.liudas se califiquen como no 

cumplidas eo el seguimiento respectivo, debido a la falta de un entreg:ible como 

constancia de su re.ali2acióo, por lo anterior La licenciada Salrner611 propone ampliar el 

-plazo para l.a entrega del medio de verificación a los pñme,os 8 dfas hábiles del mes 

siguiente al de ejecución. por lo anterior. propone que. el texto se modifique y rodácte de 

la siguien1e fonna.: ·• 1.3. los medios de verificación puédtn s~r jisicos o electrónicos y 

se deberán remltir al responsable del seguimiento del POA. deruro del octavo día hábil 

del mes siguiente- al de su ejecución." Por otra parte. la licenciada Salmerón prop0oe 

reformar el subapartado l. l. del romano Vll) del referido manual. modificaodo el plaw 

para la presentación del seguimiento al POA. an,pliándolo de la segunda semana del mes 

siguiente al tdroestre bajo análisis, a la última semana del siguieutt mes. a fin de contar 

con el tiempo suficiente para la preparación del infonne respectivo. prQponiendo que el 

texto se modifique)' redacte de la siguiente forma: "J. l. El segulmiento al cumpllmlentc 

del POA se reali=ará de forma mensual y al i,iforme sobre los resldtados obtenidos será 
' 

da manera trim~stnrl, para lo cual se elaborará un informe que deberá ser presentado a 

los mlembro.'> de CamUé. en la última semana del mes siguiente al trimestre finalizado y 

sujeto al :,·eguimibnto ··• Enterados de In refeñda moción, los illtegrantes del CASF 



concuerdrul eo que Ja.~ modificaciones propuestas pennitir:io reflejar de mejor manera el 

trabajo roali1.a.do en cada periodo analizado. por lo que, con ci11co votos. ACUERDAN: 

Modificar, en el sentido antes consignndo, el romnno VH), apartados J. l. y 1.3., del 

Manual sobre la Metodología para el Scguimknto al Cumplimiento del POA. 

lll) Continuando con el desarrollo de la agenda del dla, la doctora lvctte Cardona informa 

que para la presente sesión han sido plante.idos dos puntos varios, siendo estos: 

a) lilforme de reunión sostenida con el Tribunal de Apelaciones de los fmpuestos lotcroos 

y Aduanas (TAIIA); y, b) lnfonne de gostion,:,; realiuidas para la inscripción del CASf 

en el Sistema de Notificación Electrónica (SNE) de 11> Corte Suprema de Justicia (CSI). 

A continuación. se desarrollan los mencionados puntos vaños: a) La doctora lverte 

Cardona infonna que el 29 de junio del presente año, una dch:g-adón del Comíté sostuvo 

una rainió11 con un vocal y ues jefes de departamentos del TAUA. la cual fue solicitada 

con el objetivo de conocer fas experiencias de dicha institución cola itup1ementacióu de 

Ja notificación elecll'Ónica; sobre el t>articular, el personal del TAHA bñndó una ,•isión 

general del ln\rojte de apelación bajo su conocimiento, resaltando la recepción de escritos 

de recursos y codo tipo de documentación de torma físka en horario laboral. depósito en 

bui.ón ubicado en his inst.alationes del ttibunal en horarios no laborales y días inhábiles, 

así como vía correo elcctróaico y la notificotión de las resoluciones por dicha vfo. En 

resumen. el TAilA, en función de sus recursos tecnológicos y de sus ne<."'t:Sidades, ha 

diseñado un sis1cma int..:mo R linde <1ue sus usu::irios utilicen canales electrónicos para 

iotervc11ir en los procOOimfon1os administcativos, lo <:ual les ha dado excelentes 

resultados, experiencin que se propone sea ron,oda en cuenta por el CASf, a lin d~ 

imptementat la notificación electrónica y, evcot11Jhnentt\ analizar la posibilidad de 

implt:men1ar otros servicios a rrovés de medios tecoológicos. pMu lo t-:ual será elaborado 

un protocolo que detiníl lo co,,cemiente a dichas actividades. Los miembros del CASF 

considerun procedentes las actuaciones antes descríttlS, las cuales se encuentrnn en 

consonancia con eJ uso de medios tecnológicos regulado por J.a Ley de Ptocedimicmos 

Administrativos (arL 18) y con el Reglnmemo para el Uso y Co111rol de las Tecnologfos 

de lnform-nció11 y Comunicación en las EmidJdes del Sector Público, emi11do por la Cone 



de Cuentas de la República. b) El doctor Ulises Jovel o.presa que, con el objeto de 

inscribir al CASF en el SNE, se ccmunicó coa la Dirección de DesmTOllo Tecnológico e 

Información de la CSJ, depetidencia de la que recibió indicaciones para tales efectos. Al 

respecto, informa que con el apoyo del colaborador II. ingeniero Vladimir Guerra, tue 

creado un correo electrónico que servirá para que el ComitC recfüa actos de comunicación 

de la CS.J, habiéndose iniciado el procedimiento paro la incol])Oración del CASF aJ SNE. 

Desarrollados los antcriorcs puntos varios. los integrantes del Comit6, con cinco votos) 

ACUERDAN: al) Darse por enterados del informe rendido p<>r lapresidentedel CASF 

sobre la reunióo sostenida ea el TAHA; n2) Elaborar un protocolo para la 

implementación de la notificación electrónica de las resoluciones del CASF; y, b) Darst 

por enterados de la~ gestiones realizadas para la inscripción del CASF en el SNE. Se 

agregan como anexos los siguientes documentos: i) lnfonne Ejecutivo de Seguimiento a) 

Cumplimiento del POA 2022 del CASF al 30 de junio de 2022; y, ii) Versión rcform,ida 

del 11,fanuaJ sobre la Metodologia para el Seguimiento al Cumplimiento del POA. Y no 

habiendo más que hacer cons.tar, se<::icrr.i la presenJe acta a las l l horas con SS minutos 

del día 13 de julio de 2022. 



ACTA NÚM ERO VEINTIS{ETE: Reuuido el Comité de Apebciones del Sistema 

Financiero (CASF). en sus oficinas süuadas en d edificio del Banco Centra) de Reserva 

(BCR) ubicado sobre la Primera Calle Poniente y Séptima Avenida Norte Cñ la ciu!IDd de 

San Sah,ador, a tas I O horas con 20 minutos del día 27 de julio de 2022, con la fin.aUdad 

de celebnlr sesión ordinarfa. sobre la base dc:::l Reglamento Interno para la Celebración de 

Sesiones del CASF, presente el vocal - secretario, doctor Uliscs Antonio Jovel Espinoza, 

procedió a pasar lista y verificó el quórum legal .. contándose c:;011 la asistencia de la 

presidente., doctora Jvene Ele.na Cardona Amaya, la vocal. licenciada Claudia Liteth 

Salmeró1t de E.~alan1e. la vocal, licenciada M.aria Daysi Yan.ira Martínez Alas. el \'Oéill, 

licenciado Manuel Enrique Uceda Nerio. y el referido vocal - secretario. Se procedió a 

1a leclura de la agenda del día., la cual está compuesta por tos siguientes J)\lnlOS; J) lnfonn~ 

sobre ejecución de compras de:I rnes de juJio 2022. U) Aprobación de compr,1s 

programadas para agosto 2022. l lf) Cierre de plazo para recepción de insutnos y estado 

actunl de: la elabon1cióll de-1 presuplJe.~to CASF 2023. JV) Notificación de requerimiento 

realizado por la Unidad de Auditoria Interna de la Superintendencia del Sistemti 

financiero (SSF). V) Apmhac:ión de capacitación para miembro del Comité. Se aprueba 

1a :1gend :} con C'iélco votos v seguidamente se p.-o« de a de.sarrolln r los pu ntos ante-.s 

idcnlificudos. 1) Toma la palabra la ficcaciada Maria Daysi Mart.inez, mo.nifes{ando que 

los licenciados Andrea Anola y Erick Montoya. colaboradores I del Comité, han 

preparado un i11forme sobre el nivel de ejecución de l:is compras del mes de julio 2022, 

el cu¿il es presentado en esta oportunidad por los referidos profe$iooales~ el mencionado 

documento contiene un detalle de los procesos di;: comprd reaJizados por el CASF en el 

periodo iden1ilicado, el e..:.tado dt las contr3tacioncs respeclivas y los ajus1cs realizados 

en la Programación AnuiJI de Adqu!sicioo~ y Contrataciones (PAAC), los cu:J.les serán 

opo1tunamcnte incorporados en eJ sistema CO.\•lPRASAL, Refidido el referido infonn,_/ --..,_ 

y atendidas k1s coosulrns, los integra,ue-s del Comité considenm qt:e en él se detalla de 

rnanern clara la cjccuci()n mensual de: los pWCt.'$OS de compra aprobndos, por lo que, con 

cinco votos, ACUERDAN: 0 :1rs~ p()r t nterttdos del Jnfonnc di: Ejecución de Compras. 

del mes de julio 2022. 11) Prosigue con su in1etve11:Ción la licenciad~ tvfaria Daysi 



Martinez. quien expresa que, para continuar con la ejecución de la P AAC del Comité, es 

procedente aprobar los procesos de compra programados para agosto próximo, que 

consisten en la adquisición de tos siguientes bienes y servicios: 1) Azúcar, 2) Bolsitas de 

té; 3) Regleta.<; 4) Extensión eléctrica; 5) Cables diversos; 6) Publicaciones en periódico, 

o medios de infonnación escritos; 7) Capacitación en Derecho Administrativo; 

8) Capa.citación en Derecho Administrativo Sancionador, 9) Capacüacióu en Ley de 

Procedimientos Administrativos~ 10) Capacüacióo en Seguros; 11) Capacitación sobre 

compras públicas; y 12) Equipo de videoconferencias. Dichos procesos de compra se 

encueritr.1J1 detallados en un cuadro control que se anexara a la presente acta y que fue 

expuesto a los integrantes dd CASF. Entetados de los procesos de: compra a ejecutarse 

en agosto 2022. los miembros del Comit6 consideran que su ejecución es oportuna para 

cubrir necesid::idcs que fueron debidamente previstas y presupuest.adas, raz-0nes por las 

que. con cioco votos, ACUERDA.!~: a) Aprobar las compras programadas para el mes 

de agosto de 2022 y que se inicie el procedimiento respe<:livo ante la UACI de la SSF 

conforme a la LACAP; y, b) Proponer a la c-0la.boradora LU, Evelyn Lis.seth Guzmán de 

Navarro. como administradora de los contr'dtos u órdenes de compra de loo procesos 

identificados coo los oómeros del 1) al 6); a la colaboradora r, Judith Beatriz Rivera 

Revelo, corno administradora de los contratos u órdenes de compra de los procesos 

identi licildos con los números del 7) al J t ): y al colaborador n. Enrique Vladimir Guerra 

López, del contrato u orden de compra del proceso identificado con el nlLmcro f2) . 

Jil) fotelViene la ljccnciada Claudia Salmerón, i ntbnnaodo que el pl'Óximo 29 de julio de 

2022 se ccrTaní el plazo para recibir propues-uis, cotizaciones y, en general, ins1,.1mos para 

la fonnulaci6'1 del presupuesto CASF 2023, agregando que la elaboración de dicho 

proyecto de presupuesto cuenta con un avance del 80%, tarea en la que se ha contado con 

el valioso apoyo de la licenciada Andrea Artola~ para completar la propuesta que sera 

presentada _para visto bueno del Ministro de Hacienda, únicamente se está a la espera de 

recibir infotmación sobre las pñm.as de seguros, así como definir cifras relacionada..-. con 

insumos infonnáticos para la continuidad del proyecco de modernización tecn-Qlógica del 

CASF; además, csrá pendiente de definir .si se retomar.\ el an-endamiento del Centro 



Recreativo del BCR. as( como también los costos del servicio de um1 biblioteca en Hnea. 

Rendido el anterior infonnc, los miembros del Comité consideran qm: el proyecto de 

presupuesto 2023 se cstil fom10lando de acuerdo con las necesidades que han sido 

id,c.'11tilicadas. dcst~cando el grado de avance eo la clabor.ieión oponuna del mismo, en 

concordancia con lo previsto en el articulo 85 de la Ley de Superúsión y Regulación del 

Sisrema Financiero, en vlsta de lo cual, con cinco votos, ACUERDAN: Dnrse por 

w ter:tdos del cierre del plazo para la recepción de insumos para la lbmtulación del 

pl'Oyecto de presupuesto CASF 2023, y del avance alcanzado ca su elaboración. 

lV) Continuando con el desarrollo de la agenda del día. la licenciada Claudia Salmerón 

haoe del conocimiento de los demás miembros del CASF que el Audiror lntemo de la 

SSF, a través de correo electrónico dd 15 de los corrientes. consultó si el Comi16 cootaba 

con una programación mensual de gastos y. en C3SO afinn.ativo. solicita tlué esta se les 

propon:iooc con e1 objeto de comparar lo proyectado con lo ejecut¡¡do, tmte dicha consuha 

se le manifi:stó que el CASF cuenta co11 la PAAC, documento que contiene la 

plani.ficacióa de compras a ejecutal'Se mensualmente. pero ésta no iochl)'C un::i. proyección 

gcoerul de egresos mensuales. No obstante lo anterior. y con el objeto de proporcionar la 

infóm1ación solicitada, la licenciada Andrca Anota, ha cl.;1borado un cuadro que contiene 

la proyo:::ción de todos los egresos mensuales a partir de enero 2022 y que retleja la 

ges1ión del Comité; dicho cuadro es expuesto en estu ocasió11 a los integ.rames del Comité. 

quienes consideran que es una he1Tamicnra valí~a p"ril li1 labor que desempeña el 

Auditor Interno de la SSF, por las razones antes expresadas-, con cmco votos, 

ACUERDAN: RL'mlrfr aJ Auditor Interno de la SSF la proyección de egresos mensuales 

2022. V) P.:m• abordar ~l úl1iiuo punto propuesto pam la preSente ~esión, pide la palabra 

el licenciado Manuel Uc-eda, quien expresa que el Plan de Capacitaciones 2022 

comprende la inscripción del vocal - secret:iriot doctor Ulises Antonio Jovcl Espinoza. 

c:n el XXI Foro Jberoamericano de Derecho A<lministn:ilivo y en el X,'3 Congn;so 

Paralelo ni Foro Jbet0:imeticano de Derecho Adminisrrativo. a celi:br~rse, 

rcspcttivametlle, los dias 3 y 4 de ocnibrc de 2022 y lo~ dfas 5, 6 }' 7 del mismo mes y 

;1ño1 ambo~ en Mtridíl. Yucatán. México; dichos ..:vtntos son organiiados por el Foro 



Iberoamericano de Derecho Administrativo (FIDA), bajo el auspicio dt1 Ayuntamiento 

de la Ciudad de Méridú, con la participación de otras instituciones. La inscripción en los 

referidos foro y congreso no tiene ningún costo, y en estos se aborda.ráo temáticas del 

derecho administrativo eofocadas a Ja fofraestructura, contratación púbUca1 

anticorrupción y complitmce: el licc:nciado Uceda agrega que .. con relación a dicha 

formación internacional. resulta necesario autorizar la compra dc:l boleto aéreo hacia la 

sede del evento, asl como la tramitación y autori:,..ación del pago de los \fiátioos quesean 

procedentes según el "tvtanual para el pago de viáticos, gastos de n:presentación y otros 

gastos en misiones y capacitaciones de la SS.f ... Enterados de tos detalles de la 

capacitación antes identificada. tos miembros del Comité consideran que la participación 

del vocal - secretario fortalecerá sus aptitudes en u.na rama cspecializa<La. del derecho 

C(lmO lo es el derecho administrativo; en este: n1omento el doctor Jovtl Espiooza se retira 

del salón de sesiones para que los restantes miembros puoclan realiz:nr la vo1acióo. quienes 

con cuatro votos.. ACUERDAN: n) Aprobnr la inscñpción del vocal-secretario, doctor 

Ulises Antonio Jovel Espinoza, eo el XXI Foro lbcroamerica110 de Derecho 

Administrativo y en el XXI Congreso Paralelo al Foro fberomerícano de Derccbo 

Administrativo, a celebrarse, respectivamente, los dfas 3 y 4 de octubre de 2022 y los días 

5. 6 y 7 de] mismo mes y año, ambos en Méridi,, Yocatán, México. b) Aprobar la compra 

de bole,o aéreo, preferiblemente con opción de reembolso, hacia la sede de loo referidos 

foro y congreso, e) Aprobar la tramitación y pago de los viáticos que correspondan según 

el ""lv(anual ~'r" el páf;O de viá.tiCO$, gastos de representación y o«os gastos c:n misiones 

y capacitaciones de la SSF". para las fonnaciones internacionales antes identificada."i. 

d) Proponer a la licenciada Judith Beatriz Rivera Rc\•elo como ndminis.tradora de las 

órdenes de compra de las capacitaciones intcmaciooales y boleio aéreo antes 

me-ncionados. e) Design3r a la presidente del CASF para que realice los trúmites 

adminil!oirativos ante la SSF á efecto de ejecutar el presente punto. Se agn::gan como 

Bocx.os los si.guierttes documentos: i) (nfor1ne de Ejecuc-ión de-Compras programudas en 

julio 2022; y, ii) Cuadro con detalle de compras proyectadas para agosto 2022. Y no 



habiendo ruás que hacer co,i.star. :;e Clcrrn la presente neto a las 11 horas con 45 minutos 

del día 27 de julio de 2022. 



. 




